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Liberdade

Aprovado na Câmara projeto que mantém o 
salário do prefeito em 2025 igual ao de 2024
Na última sessão ordinária de 2024, realizada na Câmara de Umuarama 
ontem (9), antes do recesso parlamentar que se inicia no dia 15 de dezem-
bro, vereadores discutiram um Projeto de Lei que fixa o valor para o subsídio 
mensal do prefeito e vice e para os subsídios dos secretários que deverão ser 
nomeados a partir de 1º de janeiro de 2025. Não houve alteração nos valores e 

os salários para o próximo ano seguem iguais aos de 2024. O prefeito receberá 
R$ 29.664,58, a vice e os secretários, R$ 11.579,60. A proposta será definiti-
vamente votada em segundo turno em sessão extraordinária que deverá 
ser agendada ainda para esta semana, quando também será concluída a 
votação da Lei Orçamentária Anual para o exercício de 2025.

ALEX  MIRAND A
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A carne foi o produto que teve a maior alta no preço, em um comparativo entre novembro e dezembro de 
���� – subiu 1��. -á a batata registrou uma queda mpdia de 11� nos seis supermercados entrevistados 
pela Secretaria Municipal de Proteoão e 'eIesa do &onsumidor – Procon Umuarama. $ pesquisa p Ieita men-
salmente com o obMetivo de au[iliar o cidadão a Iazer suas escolhas e economizar na hora das compras. 
'e acordo com o mais recente levantamento, divulgado na tarde de ontem �segunda-Ieira, ��, alpm da carne 
�acpm�, os itens que Iicaram mais caros Ioram a Iarinha de trigo, que subiu 11�, o yleo de soMa �1���, o IeiMão e 
a cenoura �6��, alpm do achocolatado em py ����. 

Em alta

  
Em sua última visita como preIeito 

de Umuarama, ao governador 
Ratinho -r, &elso Pozzobom 
recebeu a notícia de que o 

Município foi contemplado com 
mais R� 1� milhões em recursos 

para a e[ecuoão de obras de 
grande importkncia que serão 

realizadas pelo pry[imo preIeito. 
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Mercado eleva 
expectativa de 
inflação com 
Selic em 12%
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Deputados de 
São Paulo pedem 

impeachment 
de secretário 
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Armas estão
no “imposto 
do pecado” 
da reforma

l 4

PL impede a 
divulgação de 

cassinos on-line 
no Estado
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Programas 
habitacionais 
debatidos na 
Assembleia 
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R$ 12 milhões 
para obras
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expediente

Nublado com 
pancadas de chuva Muitas nuvens

Autônomo e Facultativo 

Valor mínimo R$ 1.412,00 20% R$ 282,40

Valor máximo R$ 7.786,02 20% R$ 1.557,20

O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físi-

cas e o FA CULTATIVO podem contribuir com 11%

sobre o salário mínimo. Donas de casa de baixa renda

podem recolher sobre 5% do salário mínimo.

Índice em % OUT NOV ano 12m 

IPCA (IBGE) 0,56 - 3,88 4,76

IGP-M (FGV) 1,52 1,30 5,55 6,33

IGP-DI (FGV) 1,54 - 4,70 5,91

Índice OUT NOV DEZ

IGP-M (FGV) 1,0453 1,0559 1,0633

IGP-DI (FGV) 1,0483 1,0591 -

* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 11,25%  | TJLP: 7,43%

BASE (R$) Alíq. % deduzir

AAté R$ 2.259,20 zero zero

De 2.259,21 até 2.826,65 7,5% 169,44

De 2.826,66 até 3.751,05 15% 381,44

De 3.751,06 até 4.664,68 22,5% 662,77

Acima de 4.664,68 27,5% 896,00

Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2024:8ª parcela

vence em 27/12, com juros Selic de 6,13%

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.

depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

8/11 a 8/12 0,5660 0,5660 0,0657

9/11 a 9/12 0,5531 0,5531 0,0528

10/11 a 10/12 0,5661 0,5661 0,0658

11/11 a 11/12 0,5701 0,5701 0,0698

12/11 a 12/12 0,5709 0,5709 0,0705

Ações % R$

Petrobras PN +2,59% 40,04 

Vale ON +5,32% 59,83 

ItauUnibanco PN +0,49% 32,86 

Bradesco PN -0,65% 12,24 

Cogna ON -4,17% 1,15 

Marfrig ON +4,52% 20,37

IBOVESPA: +1,00% 127.210 pontos

Iene 151,03

Libra est. 0,78

Euro 0,94

Peso arg. 1016,00

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,2% 6,0810 6,0820 +1,3%

PTAX  (BC) +0,5% 6,0564 6,0570 +0,1%

PARALELO 0,0% 5,9700 6,4300 +1,9%

TURISMO 0,0% 5,9700 6,4100 +1,9%

EURO +0,7% 6,4143 6,4156 +0,3%

R$/m2 OUT NOV %m %ano %12m

Paraná 2.425,06 2.430,17 0,21 5,81 5,92

Norte 2.326,45 - -1,22 3,55 7,68

Oeste 2.473,96 - 0,50 5,86 6,04

DÓLAR 09/12

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 09/12 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP: JAN a DEZ

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1856,94 

II R$ 1927,02 

III R$ 1989,86 

IV R$ 2134,88

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/24 a dez/24)

OUT NOV DEZ

TJLP (%) 7,43 7,43 7,43

Sal. mínimo 1.412,00 1.412,00 1.412,00

UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jan/25 990,00 -3,75 -3,9%

FARELO dez/24 286,10 2,30 -3,4%

MILHO dez/24 434,00 3,25 0,7%

TRIGO dez/24 541,25 -1,25 -5,5%

SOJA 132,64 0,6% -0,9% 132,00

MILHO 60,97 -0,1% 0,5% 60,00

TRIGO 72,72 0,2% -6,1% 75,00

BOI GORDO 325,07 -1,0% 5,1% 295,00

SUINO 9,84 -0,2% 3,3% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 09/12 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja

(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no

farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 09/12 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 09/12 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 145,00 0,7% 0,7%

SOJA Paranaguá 144,00 0,7% 0,0%

MILHO Cascavel 65,00 0,0% 0,0%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Assalariado

Até um salário mínimo (R$ 1.412,00) 7,5%

De R$ 1.412,01 a R$ 2.666,68 9%

De R$ 2.666,69 a R$ 4.000,03 12%

De R$ 4.000,03 a R$ 7.786,02 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa

de cada intervalo de salário, e depois some os va lores

EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Vencimento: consulte o INSS

MEI - Microempreendedor Individual 

Valor mínimo R$ 1.412,00 5% R$ 70,60

Valor máximo R$ 7.786,02 20%R$ 1.557,20

Segurados Especiais

Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas

receitas brutas das produções rurais

Iene R$ 0,0337

Libra est. R$ 7,75

Peso arg. R$ 0,006

R$1: 1.290,82 guaranis

Umuarama
PREVISÃO DO TEMPO

h
Terçah

28 22 h
h

29 21

Quarta

h
Terçah

19 15 h
h

22 16

Quarta
Curitiba

Sol

Fases da lua
Crescente
8/12 - 12h27

Nova
30/12- 19h27

Minguante
22/12 - 19h19

Cheia
15/12 - 06h02

Nublado com 
pancadas de chuva

Mercado eleva expectativa de inflação
e vê Selic em 12% ao ano na semana

Os analistas do mercado 
financeiro consultados sema-
nalmente pelo BC (Banco Cen-
tral) aumentaram para 4,84% 
a expectativa de inflação para 
este ano e estimam uma alta 
de 0,75 ponto percentual da 

Expectativas
Os analistas aumentaram de 12,63%  ao ano para 13,5%  ao ano a 
preǀiǀisĆo de pataŵar da taǆa básiĐa de ũuros ao Įnaů do prſǆiŵo 
ano. J á para os dois anos seguintes, as projeç ões av anç aram para 

11й ao ano e 10й ao ano, respeĐtiǀaŵente.

Inflação
Anaůistas preǀeeŵ inŇaĕĆo eŵ ϰ,8ϰй neste ano. A ǀariaĕĆo esti-

ŵada Đorresponde ă seŐunda aůta ĐonseĐutiǀa das preǀisões para 
o IP CA ( Í ndice N acional de P reç os ao Consumidor Amplo) . H á uma 
semana, a aposta era de alta do í ndice em 4,71% . H á quatro, a pro-
jeç ão  sinaliz av a para uma alta de 4,62% . P rojeç ão  mostra o í ndice 
oĮĐiaů aĐiŵa do teto da ŵeta. K interǀaůo estabeůeĐido peůo �DE 

( Conselh o Monetár io N acional)  determina que o IP CA dev e terminar 
este ano em 3% . O v alor tem margem de tolerân cia de 1,5 ponto 

percentual, entre 1,5%  e 4,5% .

taxa básica de juros, de 11,25% 
para 12% ao ano, na próxima 
quarta-feira (11).

Mercado também prevê a 
terceira alta seguida da taxa 
Selic nesta semana. A alta 
prevista para a taxa básica de 

juros, de 0,5 ponto percentual, 
dos atuais 11,25% ao ano para 
12% ao ano. A definição será a 
última do Copom (Comitê de 
Política Monetária) neste ano.

A partir de 2025, a cadeira 
de presidente do Banco Cen-

tral será assumida por Gabriel 
Galípolo. Em declarações re-
centes, ele tem sinalizado 
para a manutenção da polí-
tica monetária contracionista, 
com “juros mais altos por mais 
tempo”.

A previsão reflete as expec-
tativas para o ambiente econô-
mico, que são de juros mais 
altos surgem com as proje-
ções de que a inflação vai furar 
o teto da meta e a cotação do 
dólar em R$ 5,95 ao final deste 

ano. Diante do cenário, a taxa 
Selic é o principal instrumento 
de política monetária frear a 
inflação.

O Copom deixou em 
aberto o movimento para o 
encontro desta semana. Na 
ata da última reunião, reali-
zada em novembro, os dire-
tores da autoridade monetá-
ria destacam que as decisões 
serão tomadas no “firme 
compromisso de convergên-
cia da inflação à meta”.

Pix bateu novo recorde e alcançou
mais de 250 milhões de transações

O volume diário de transa-
ções do Pix atingiu um novo re-
corde na última sexta-feira (6). 
Dados do Banco Central (BC) 
indicam que foram contabiliza-
das 250,5 milhões transações 
em um único dia, somando R$ 
124,3 bilhões em volume finan-
ceiro.

O número foi registrado 
uma semana após o último 
recorde, em 29 de novembro, 
quando o Ban Central conta-

bilizou 239,9 milhões de tran-
sações. Na ocasião, o volume 
financeiro somou R$ 130 bi-
lhões.

“Os números são mais uma 
demonstração da importância 
do Pix como infraestrutura di-
gital pública, para a promo-
ção da inclusão financeira, da 
inovação e da concorrência na 
prestação de serviços de paga-
mentos no Brasil”, disse o BC 
em nota.

Dólar cai à espera de inflação
dos EUA e decisão do Copom

O dólar recuava frente ao 
real na tarde de ontem (segun-
da-feira, 9) de agenda econô-
mica esvaziada, com investido-
res se posicionando para uma 
semana marcada por dados de 
inflação no Brasil e nos Estados 
Unidos e pela última reunião 
do Comitê de Política Monetá-
ria (Copom) do ano.

Por volta das 14h30, o dólar 
à vista caía 0,22%, a R$ 6,090 
na venda. No mesmo horário, 

o Ibovespa, índice de referência 
do mercado acionário brasileiro, 
subia 1,09%, a 127,3 mil pontos.

CENÁRIO DOMÉSTICO
As atenções voltam hoje 

(terça-feira, 10) para os dados 
do IPCA de novembro. Econo-
mistas consultados pela Reu-
ters projetam uma desacelera-
ção da inflação ao consumidor 
para 0,37% na base mensal, de 
0,56% em outubro.

Em 12 meses, a previsão é 
de que o índice tenha acele-
rado para alta de 4,85%, ante 
4,76% em outubro.

Amanhã (quarta-feira, 11) 
o foco será a decisão de po-
lítica monetária do Copom, 
com operadores precificando 
66% de chance de uma alta de 
1 ponto percentual na Selic, 
atualmente em 11,25% ao ano, 
com 34% de probabilidade de 
um aumento de 0,75 ponto.

Recorde anterior foi registrado uma semana 
antes, na Black Friday, quando o Banco 
Central contabilizou 239,9 milhões de 
transações
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Deputados de São Paulo
pedem impeachment de
secretário de segurança

Deputados da Assembleia 
Legislativa do Estado de São 
Paulo (Alesp) protocolaram 
na semana passada o pedido 
de impeachment contra o se-
cretário de Segurança Pública 
do estado, Guilherme Derrite. 
A requisição, assinada por 26 
deputados, denuncia casos re-
correntes de abusos de poder e 
homicídios praticados por po-
liciais militares.

Segundo o texto, a adminis-
tração estadual, na gestão do 
secretário Guilherme Derrite, 
tem sido omissa diante dos 
casos de abusos cometidos por 
agentes policiais nos últimos 
dois anos. “A repetição desses 
episódios revela um padrão 
que caracteriza a realidade da 
gestão atual: uma administra-
ção que, na prática, normaliza 
crises de insubordinação, omi-
te-se frente ao aumento alar-
mante da violência policial e 
ignora o racismo perpetrado 
nos procedimentos policiais”, 
consta no documento.

No pedido de impeach-
ment, os deputados listam 
12 casos de violência policial 
registrados nos últimos dois 
anos. Entre eles, a morte de Fe-
lipe Vieira Nunes, um vendedor 
ambulante de 30 anos, cujo 
corpo foi encontrado na Vila 
Baiana, em Guarujá (SP), com 
sinais de tortura, incluindo 
queimaduras de cigarro e he-
matomas na cabeça, após, se-
gundo testemunhas, ter sido 
abordado por policiais.

O texto cita também o caso 
de Marco Aurélio Cardenas 
Acosta, estudante de medi-
cina da faculdade Anhembi 

Senado aprova regularização
de favelas e áreas invadidas

O projeto de lei que destina 
2% dos recursos do Programa 
Nacional de Habitação Urbana 
(PNHU) para a regularização de 
favelas e áreas de invasão em 
grandes cidades foi aprovado 
pelo plenário do Senado Fe-
deral.

O apoio técnico e financeiro 
às iniciativas de regularização 
fundiária de assentamentos 

urbanos está previsto no pro-
jeto de lei da Câmara dos De-
putados, de autoria da depu-
tada Soraya Santos (MDB-RJ). 
A proposta segue, agora, para 
sanção de Lula.

Soraya afirma que o Minha 
Casa Minha Vida não incorpo-
rava a regularização fundiária 
ao programa, o que prejudi-
cava a destinação de recursos 

federais para essa política”.
O projeto prevê garantia 

de apoio técnico e financeiro 
para as ações de regularização 
e a proibição do contingencia-
mento desses recursos e re-
serva 2% da verba do PNHU 
para oferta pública de recursos 
destinados à subvenção eco-
nômica em municípios com até 
50 mil habitantes. 

Morumbi, que foi morto por 
um policial militar em um hotel 
na capital paulista. “Apesar da 
narrativa dos policiais de que 
o estudante estava alterado, 
agressivo e tentou puxar a 
arma do policial, as imagens 
da câmera de segurança não 
condizem com o relatado: a 
vítima não tentou alcançar o 
revólver do agente”.

O pedido de impeachment 
destaca ainda o caso em que 
um policial militar arremessou 
um entregador de cima de uma 
ponte, em um córrego, na ca-
pital paulista, no bairro de Ci-
dade Adhemar. “Inicialmente, 
por meio das imagens, é pos-
sível identificar três agentes da 
Polícia Militar em uma ponte. 
Um deles levanta uma moto do 
chão e a encosta na mureta. Na 
sequência, um quarto policial 
aparece segurando um rapaz 
pelas costas e o arremessa do 
alto da ponte”.

Os deputados pedem ainda, 
que o secretário estadual da 
Segurança Pública, Guilherme 
Derrite seja condenado pelos 
crimes de responsabilidade 

de atentar contra o livre exer-
cício do direito social à segu-
rança pública, e contra a pro-
bidade na administração, com 
a consequente perda do cargo 
e inabilitação para o exercício 
de função pública pelo período 
de cinco anos.

O pedido de impeachment 
é assinado pelos deputados 
Ana Perugini (PT), Andréa Wer-
ner (PSB), Beth Sahão (PT), 
Carlos Giannazi (PSOL), Anto-
nio Donato (PT), Ediane Maria 
(PSOL), Eduardo Suplicy (PT), 
Emídio De Souza (PT), Enio 
Tatto (PT), Guilherme Cortez 
(PSOL), Jorge Do Carmo (PT), 
Leci Brandão (PCdoB), Luiz 
Claudio Marcolino (PT), Luiz 
Fernando Ferreira (PT), Márcia 
Lia (PT), Maria Izabel Azevedo 
Noronha (PT), Marina Helou 
(REDE), Mário Maurici (PT), 
Monica Cristina Seixas Bonfim 
(PSOL), Paula Nunes Dos San-
tos (PSOL), Paulo Batista Dos 
Reis (PT), Paulo Roberto Fio-
rilo (PT), Rômulo Fernandes 
(PT), Simão Pedro (PT), Teoni-
lio Barba (PT), e Thainara Faria 
(PT).

Requisição aponta abuso de poder e homicídios praticados por policiais
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Aprovado

A Comissão  Mista de Orç amento aprov ou o relató rio preliminar 
do Orç amento de 2025 com uma reserv a de R $  63,5 bilh ões 
para emendas parlamentares, remanejamentos de despesas 

e transf erências para estados e municí pios. N a f ase de 
apresentaç ão  de emendas, f oram registradas 7.201 no v alor de 
ZΨ 1ϰ1,ϰ biůŚões. Das o ǀaůor totaů para as eŵendas, Įǆado na 

legislaç ão , é  de R $  50,5 bilh ões para 2025. O relató rio preliminar 
apenas Įǆa ůiŵites para o aĐoůŚiŵento dessas eŵendas ao 

Orç amento pelos relatores setoriais e pelo relator- geral.

SPVAT
A Comissão  de 
Desenv olv imento U rbano 
da Câm ara dos Deputados 
disĐute na prſǆiŵa quinta ;12Ϳ 
o pagamento de indeniz aç ões 
do Seguro Obrigató rio para 
ProteĕĆo de Vştiŵas de 
AĐidentes de drąnsito ;^PVAdͿ. 
O debate atende a pedido do 
deputado Toninh o W andsch eer 
;PPͲPZͿ e será reaůiǌado a partir 
das ϵŚ. K parůaŵentar aĮrŵa que 
a f alta de regulamentaç ã o e de 
recursos do f undo compromete 
o pagamento de indeniz aç ões 
para ǀştiŵas de aĐidentes eŵ 
áreas urbanas. K deputado Ġ 
també m autor do P rojeto de Lei 
�oŵpůeŵentar que trata do 
pagamento de indeniz aç ões 
por sinistros ocorridos entre 15 
de nov embro de 2023 e a data 
de iní cio dos pagamentos do 
SP V AT.

Caneta do emagrecimento
A �oŵissĆo de ^aƷde da �ąŵara debate aŵanŚĆ ;11Ϳ o 
uso e a ǀenda indisĐriŵinados de ŵediĐaŵentos anáůoŐos 
ao G LP - 1, como o Oz empic. E sses medicamentos possuem 
registros aprov ados no B rasil para o tratamento de obesidade 
e diabetes, ŵas sĆo de tarũa ǀerŵeůŚa, o que eǆiŐe presĐriĕĆo 
ŵĠdiĐa para a ǀenda. Ks autores aůertaŵ para uŵ eǆpressiǀo 
aumento na v enda desses medicamentos, muitas v ez es para 
usos Ĩora das indiĐaĕões aproǀadas, Đoŵo para Įns estĠtiĐos. 
͞daů prátiĐa desĐonsidera a neĐessidade de orientaĕĆo 
mé dica e o potencial risco de ef eitos colaterais grav es, como 
panĐreatite, ĐonĨorŵe reŐistrado nas buůas aproǀadas peůa 
Anǀisa ,͟ aĮrŵa a deputada &ůaǀia Dorais ;P�dͲ'KͿ

Dívidas
A prorrogaç ã o do praz o para o pagamento de dí v idas de 
produtores rurais está na pauta da �oŵissĆo de Assuntos 
�ĐonƀŵiĐos ;�A�Ϳ. Ea reuniĆo ŵarĐada para Śoũe ;10Ϳ, a 
ĐoŵissĆo pode anaůisar proũeto que ĐonĐede esse beneĨşĐio 
para aŐriĐuůtores atinŐidos por estiaŐeŵ ou por eǆĐesso de 
ĐŚuǀas. daŵbĠŵ estĆo na pauta ǀárias autoriǌaĕões para 
empré stimos f eitos por entes f ederados com garantia da 
U niã o. A reuniã o deliberativ a dev e ocorrer apó s as sabatinas 
marcadas para as 9 h oras.

D IVULG AÇ Ã O

IA na Economia
Ea prſǆiŵa quinta ;12Ϳ, 
o Centro de E studos e 
Debates E straté gicos 
;�edesͿ da �ąŵara dos 
Deputados realiz a uma 
audiência pú blica sobre os 
impactos da inteligência 
artif icial na economia. O 
obũetiǀo Ġ eǆpůorar aůŐuns 
dos principais ef eitos do 
uso dessa tecnologia, como 
aumento da produtiv idade; 
mudanç as no mercado de 
trabalh o; inov aç ã o e nov os 
modelos de negó cios; 
melh orias na tomada de 
decisã o; desigualdade 
econô mica; mercado 
f inanceiro e regulaç ã o e 
é tica. O relator do estudo 
‘ Inteligência artif icial, 
inclusã o digital, automaç ã o 
do trabalh o, empregabilidade 
e prev idência”  é  o deputado 
,eůio >opes ;P>ͲZ:Ϳ.
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Armas e munições são
inclusas no “imposto
do pecado” da reforma

O relator do primeiro projeto 
de regulamentação da reforma 
tributária no Senado Federal, 
Eduardo Braga (MDB-AM), in-
cluiu as armas e munições no 
Imposto Seletivo (IS), aqueles 
que taxam bens prejudiciais à 
saúde humana e ao ambiente. 
O parecer foi protocolado na 
manhã de ontem (segunda-
-feira, 9).

Em seu relatório Braga des-
taca que são exceções à regra 
armas e munições destinadas às 
Forças Armadas ou aos órgãos 
de segurança pública. Foram 
incluídas armas de guerra, ex-
ceto revólveres, pistolas e armas 
brancas; revólveres e pistolas, 
exceto os das posições; Outras 
armas de fogo e aparelhos se-
melhantes que utilizem a defla-
gração da pólvora; outras armas 
(por exemplo, espingardas, cara-
binas e pistolas, de mola, de ar 
comprimido ou de gás, cassete-
tes), exceto as da posição; Par-
tes e acessórios dos artigos das 
posições e bombas, granadas, 
torpedos, minas, mísseis, cartu-
chos e outras munições e projé-

Empresário suspeito de manipular
resultados de jogos será ouvido hoje
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teis, e suas partes, incluídos os 
zagalotes, chumbos de caça e 
buchas para cartuchos, além 
de sabres, espadas, baionetas, 
lanças e outras armas brancas, 
suas partes e bainhas.

Durante a tramitação do pro-
jeto na Câmara dos Deputados, a 
inclusão das armas no IS foi su-
gerida por meio de um destaque 
apresentado pelo PSOL ao texto, 
mas foi rejeitado por 316 votos 
contrários a 155 favoráveis.

A taxação das armas foi de-
fendida por diversas organiza-
ções da sociedade civil da área 
de segurança pública, como o 
Instituto Sou da Paz, mas foi 
criticada por partidos de opo-

sição, como o PL.
Em 2023, durante a votação 

da Emenda Constitucional que 
instituiu a reforma tributária, o 
governo chegou a incluir a ta-
xação diferenciada de armas e 
munições, mas o trecho foi reti-
rado do texto após manobra da 
oposição.

Outra mudança no “imposto 
do pecado” foi a inclusão por 
Braga de itens plásticos descar-
táveis de uso único, como saco-
las, talheres, canudos, copos, 
pratos e bandejas de isopor. 
“Especialistas já alertam que o 
planeta, em dez anos, será inca-
paz de lidar com o volume de re-
síduos plásticos”, argumentou.

Vínculo entre motoristas de
aplicativos e plataformas

São exceções à regra armas e munições destinadas às Forças Armadas ou aos órgãos de 
segurança pública

D IVULG AÇ Ã O

O ministro Edson Fachin, 
vice-presidente do STF, iniciou 
ontem (9) audiência pública 
que trata da possibilidade de 
reconhecimento de vínculo 
empregatício entre motoristas 
de aplicativos de transporte e 
empresas que administram as 
plataformas digitais. A matéria 
teve repercussão geral, cuja tese 

fixada no julgamento será apli-
cada a todos os casos em tra-
mitação no Judiciário brasileiro. 

A audiência conta com mais 
de 50 expositores e as partici-
pações contribuirão para reu-
nir informações técnicas, que 
auxiliarão a Corte na tomada 
de decisão fundamentada.  

Fachin destacou que o en-

contro não busca certezas ju-
rídicas ou opiniões definitivas, 
mas a construção de um cená-
rio de condições das circuns-
tâncias normativas, que seja 
“apto a fundar a melhor de-
cisão para o tempo presente, 
que se sustente e se projete 
para um futuro temporalmente 
adequado”, disse. 

Temporada de 
cruzeiros
A temporada de nav ios de 
cruz eiro retorna ao P araná  
no dia 17 de dez embro, em 
P aranaguá . Os roteiros serã o 
operados semanalmente pelo 
nav io Armonia, da companh ia 
de cruz eiros italiana MSC.  A 
capacidade é  para 2.520 
passageiros e 780 tripulantes. 
E les f arã o o trech o Las P almas 
( E spanh a)  a Itajaí , Ilh abela a Itajaí  
e �uenos Aires ;ArŐentinaͿ a Itaũaş.

Cataratas do Iguaçu
As Cataratas do Iguaç u 
registraram uma v az ã o de 7,7 
milh ões de litros por segundo 
na manh ã  desta segunda- f eira 
( 9) , segundo o monitoramento 
ŚidroůſŐiĐo autoŵátiĐo da 
Companh ia P aranaense de 
E nergia ( Copel) . O v olume 
é  cinco v ez es maior que a 
v az ã o mé dia, de 1,5 milh ã o. O 
aumento da v az ã o se dev e à s 
ch uv as ao longo do leito do R io 
Iguaç u –  que nasce pró x imo a 
�uritiba e seŐue no sentido ůeste 
a oeste do P araná .

POD
N a Amop, na quinta- f eira 
( 5)  f oi eleita a nov a diretoria 
do P rograma Oeste em 
Desenv olv imento ( P OD) ; 
presidente͗ AůĐi ZoƩa :Ʒnior; 1Σ 
v ice- presidente, Clé dio R oberto 
DarsĐŚaůů; e 2Σ ǀiĐeͲpresidente, 
K h aled N ak k a. A Amop é  
uma das f undadoras do P OD. 
PartiĐiparaŵ do enĐontro os 
pref eitos de Marech al Câ ndido 
R ondon e presidente da Amop, 
DarĐio Zauber; de Paůotina, 
>uiǌ �rnesto de 'iaĐoŵeƫ; de 
Medianeira, Antô nio F ranç a; de 
Santa H elena, E v andro Miguel 
G rade; alé m do f uturo pref eito 
de Toledo e ex - dirigente do P OD, 
Má rio Costenaro.

Medalha de Ouro
O P araná  é  um dos 14 estados 
brasileiros medalh a de ouro do 
selo nacional compromisso com a 
aůĨabetiǌaĕĆo 202ϰ do DinistĠrio 
da E ducaç ã o. O ME C premia as 
secretarias estaduais e municipais 
peůas boas prátiĐas de poůştiĐas 
para a á rea. N o P araná , 227 
cidades f oram reconh ecidas com 
o selo ouro, 66 com o selo prata e 
20 Đoŵ o seůo bronǌe. KථproŐraŵa 
pretende Őarantir que 100й das 

Destinos
�uritiba ;1ϰºͿ e &oǌ do IŐuaĕu ;1ϲºͿ estĆo entre os 20 destinos 

nacionais pref eridos, conf orme a Decolar que registrou aumento 
de 82й na proĐura por ǀiaŐens na �ůaĐŬ &ridaǇ eŵ reůaĕĆo ao ano 

passado. O lev antamento se baseou na busca por passagens aé reas 
e paĐotes nos seus Đanais de ǀendas e identiĮĐou os destinos ŵais 
proĐurados. Ea ordeŵ͗ ^Ćo Pauůo, Zio de :aneiro, ZeĐiĨe, ^aůǀador, 
F ortalez a, P orto Alegre, Maceió , P orto Seguro, N atal, F lorianó polis, 
EaǀeŐantes, �rasşůia, :oĆo Pessoa, �uritiba, �eůo ,oriǌonte, &oǌ do 

Iguaç u, Campinas, Aracaju, G oiâ nia e V itó ria.

crianç as brasileiras estejam 
aůĨabetiǌadas ao Įnaů do 2º ano 
do ensino f undamental. P rimeiro 
lugar no Ideb, o P araná  també m 
f oi  reconh ecido pelo ME C como 
o segundo estado com a melh or 
taǆa de aůĨabetiǌaĕĆo de Đrianĕas 
que estudaŵ na rede pƷbůiĐa. 
Segundo dados do ministé rio, 
73й dos aůunos paranaenses 
sabem ler e escrev er na idade 
Đerta, ou seũa, ao Įnaů do 2º ano 
do ensino f undamental.

Ratinho presidente
K Őoǀernador ZatinŚo :Ʒnior 
( P SD)  disse que sua possí v el 
candidatura à  presidência 
da ZepƷbůiĐa depende de 
uma “ construç ã o”  dentro do 
partido. ͞Ea ǀerdade isso Ġ uŵa 
ĐonstruĕĆo. K P^� Ġ uŵ partido 
grande, tem que construir com 
os deputados, senadores, os 
deputados estaduais. :á Ĩaůei 
para o presidente ( G ilberto)  
<assab. ^e o partido entender 
que dev e ter candidatura 
pró pria, estou à  disposiç ã o. Tem 
outros bons nomes també m” , 
disse ZatinŚo :unior na rádio 
:oǀeŵ Pan de DarinŐá.

Escalados
N o P L do P araná , dois nomes 
ganh am f orç a para as eleiç ões de 
2026:  o deputado F ilipe B arros 
para o Senado e o deputado 
F ernando G iacobo como v ice-
gov ernador. N a Assembleia 
>eŐisůatiǀa do Paraná,o deputado 
Arilson Ch iorato ( P T)  assumirá  
nov amente, em 2025, a lideranç a 
da oposiç ã o na Assembleia 
>eŐisůatiǀa. A ŵesŵa ĨunĕĆo 
desempenh ada em 2022.

Mulher na política
“ O B rasil que saiu das urnas 
eŵ 202ϰ Đontinuou desiŐuaů. 
Inf eliz mente, a cada eleiç ã o, 
poucos sã o os av anç os no 
que diǌ respeito ao nƷŵero 
de mulh eres eleitas no paí s” , 
aĮrŵa a Đientista poůştiĐa e 
pesquisadora K arolina R oeder, 
no tex to de apresentaç ã o 
da Zeǀista do >eŐisůatiǀo, 
publicaç ã o da E scola do 
>eŐisůatiǀo da Asseŵbůeia 
>eŐisůatiǀa. �ůa assina o teǆto 
do perió dico, que div ulga o 
dossiġ ͞DuůŚeres na PoůştiĐa ,͟ 
em conjunto com Maria Cecí lia 
�duardo e >iůiane 'obeƫ 
F agundes, organiz adoras dessa 
ediç ã o.
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PL impede a divulgação de cassinos
on�line por inflXenciadoreV no (Vtado

O  P ro j eto  d e  Le i  n º 
1014/2023, proposto pelo de-
putado estadual delegado Tito 
Barichello (União) na Assem-
bleia Legislativa do Paraná 
(Alep), surge em resposta a 
preocupações com a dissemi-
nação de jogos de azar online, 
especialmente por meio de 
influenciadores digitais. Essa 
proposta visa restringir a divul-
gação por influenciadores digi-
tais de jogos comercializados 
por pessoas físicas e jurídicas 
de jogos de azar ou cassinos 
on-line no Estado do Paraná.

De acordo com o deputado 
Barichello “a acessibilidade 
dos jogos de azar online, so-
mada à falta de regulamen-
tação, pode induzir a com-
portamentos compulsivos, 
resultando em dependência 
e graves problemas psicológi-
cos. A ausência de controle efe-
tivo sobre essas plataformas 
aumenta o risco de prejuízos 
financeiros para os usuários, 
impactando negativamente a 
sociedade”.

Outra questão apontada 
no projeto de lei é das plata-

formas de jogos de azar on-
line, operadas fora do Brasil, 
não estão sujeitas à legisla-
ção tributária nacional. Isso 
gera uma evasão fiscal que 
compromete a arrecadação 
pública, afetando tanto a 
economia estadual quanto 
a nacional. Além de haver 
carência de regulamentação 
das plataformas de jogos de 
azar no Brasil dificultando 
o controle sobre suas ope-
rações. “Questões como a 
opacidade nos algoritmos 
utilizados, que podem favo-
recer perdas financeiras dos 
jogadores, levantam preocu-
pações sobre a justiça nas 
práticas desses serviços”, 
diz Barichello.

OBJETIVOS DO PROJETO
A proposta visa vedar a 

promoção de jogos de azar 
online por influenciadores 
digitais no Paraná, com os 
objetivos de proteger a po-

pulação; reduzir os compor-
tamentos de risco associados 
aos jogos de azar, protegendo 
a saúde e o bem-estar dos ci-
dadãos; combater a evasão 
fiscal, além de garantir que 
todas as operações de jogos 
de azar cumpram as normas 
tributárias, contribuindo para 
a arrecadação pública.

Ainda há a intenção de pro-
mover um ambiente econô-

mico seguro e assegurar que 
qualquer operação relacio-
nada a jogos de azar esteja su-
jeita a regulamentações locais.

Dessa forma, o Projeto de 
Lei busca endereçar ques-
tões sociais, econômicas e 
de transparência relaciona-
das aos jogos de azar online, 
defendendo uma abordagem 
que priorize a proteção da po-
pulação e a integridade fiscal.

O autor aponta que a 
acessibilidade, somada à falta 
de regulamentação, pode 
induzir a comportamentos 
compulsivos

VALD IR AMARAL/ ALEP

Assine o
 T R I B U N A   H O J E

(44)3056-6050
E receba a versão impressa

na sua  casa ou no seu trabalho!
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Vereadores não alteram o
valor do salário do prefeito
na última sessão de 2024

Na última sessão ordiná-
ria de 2024, realizada na Câ-
mara Municipal de Umua-
rama ontem (segunda-feira, 
9), vereadores do município 
discutiram um Projeto de Lei 
Ordinária de autoria da Comis-
são Parlamentar de Economia, 
Finanças e Fiscalização, presi-
dida pelo vereador Fernando 
Galmassi e tem como mem-
bros os vereadores Ronaldo 
Cruz Cardoso e Sorrisal.

A proposta fixa o valor para 
o subsídio mensal do Prefeito 
e Vice do Município e para os 
secretários que deverão ser 
nomeados a partir de 1º de ja-
neiro de 2025. Não houve alte-
ração nos valores e os salários 
para o ano que vem seguem 
iguais aos de 2024.

O projeto de lei de número 
99/2024, deu entrada na Câmara 
Municipal em 14 de novembro 
deste ano, com prazo de 30 
dias para tramitar. Passou pela 
Comissão de Justiça e Redação 
que enviou parecer em 18 de 
novembro e ficou à disposição 
da Mesa Diretora para ser colo-
cado em pauta. O presidente da 
Câmara, Clebão dos Pneus apre-
sentou em plenário na pauta da 
sessão de ontem (9).

O primeiro artigo da pro-
posição fixa em R$ 29.664,58 o 
subsídio mensal do Prefeito do 
Município de Umuarama, para a 
gestão de governo iniciada em 
1° de janeiro de 2025 e a termi-
nar em 31 de dezembro de 2028.

O segundo artigo trata do 
subsídio mensal do vice-pre-

O regime de urgência
^eŐundo Đonsta no ZeŐiŵento Interno da �ąŵara eŵ seu artiŐo 

188, a urgência dev e ser adotada para que determinada proposiç ão  
tenh a sua tramitaç ão  abrev iada, em atendimento a interesse pú blico 
relev ante, ou até  por solicitaç ão  do P ref eito Municipal, para projeto 
de sua autoria, para ser apreciado pela Câm ara no praz o má x imo de 

30 dias de seu recebimento. També m pode ser adotada quando h á um 
requerimento escrito de v ereador, nos casos de pedido de licenç a do 

PreĨeito DuniĐipaů, ou a apreĐiaĕĆo de ŵatĠrias que ĮĐarĆo preũudiĐa-
das se não  f orem apreciadas imediatamente.

Atribuições na urgência
Ainda de acordo com o R egimento Interno da Câm ara Municipal de 

U muarama, o regime de urgência não  dispensa a distribuiç ão  da 
maté ria, em av ulsos, aos v ereadores, o recebimento de pareceres das 
Comissões, ou até  mesmo a inclusão  dela ( proposiç ão )  na Ordem do 

Dia com 24 h oras de antecedência mí nima do iní cio da sessão  ordiná -
ria, salv o quando h á conv ocaç ão  ex traordinár ia da Câm ara, dev e ser 
apreciada com o quó rum regular para deliberaç ão . A urgência ainda 

preǀaůeĐerá atĠ a deĐisĆo Įnaů da proposiĕĆo. hŵ de seus paráŐraĨos, 
aponta que a retirada do requeriŵento de urŐġnĐia, beŵ Đoŵo e eǆ-
tinĕĆo da urŐġnĐia, será requerida ao Presidente do Poder >eŐisůatiǀo, 

cabendo recurso, da decisão  deste, ao P lenár io.

feito, que mantém os atuais 
R$ 11.579,60. Finalmente, no 
terceiro artigo, aparece o salá-
rio dos secretários, que segue 
também no mesmo valor de 
2024, de R$ 11.579,60, para a 
gestão iniciada em 1° de ja-
neiro de 2025.

O projeto diz ainda que os va-
lores serão reajustados no mês de 
janeiro de cada ano, por lei espe-
cífica, mediante a utilização do Ín-
dice Nacional de Preços ao Con-

sumidor Amplo – IPCA do IBGE 
do ano anterior, ou outro índice 
que vier a substituí-lo, limitados 
aos percentuais concedidos aos 
servidores municipais a título de 
revisão geral anual, prevista no 
artigo 37, X, da Constituição Fe-
deral, se estes forem inferiores. 
Tais valores fixados ainda ficam 
sujeitos à retenção na fonte, do 
imposto de renda e contribuição 
previdenciária, nos termos da le-
gislação vigente.

Lei Orçamentária também foi
aprovada na sessão de ontem

O projeto de lei que estima 
a receita e fixa a despesa da 
administração municipal para 
o exercício financeiro de 2025, 
também foi aprovado ontem, 
depois de passar por três ses-
sões seguidas para a apresenta-
ção de emendas parlamentares.

O Orçamento Fiscal, refe-
rente aos Poderes Executivo 
e Legislativo, seus fundos, ór-
gãos e entidades da Adminis-
tração Pública Municipal Di-
reta e Indireta; da Seguridade 

Social, abrangendo os fundos, 
entidades e órgãos da Admi-
nistração Pública Municipal 
Direta e Indireta, vinculados à 
saúde, assistência social e pre-
vidência, foi analisado profun-
damente pelos vereadores por 
mais de um mês na Câmara.

De autoria do Poder Executivo, 
a proposta deu entrada no Poder 
Legislativo dia 30 de setembro, 
quando já foi colocado à disposi-
ção de uma análise da Comissão 
de Justiça e Redação, sendo libe-

rada para a sequência na tramita-
ção, no dia 10 de outubro.

Segundo o texto, na estima-
tiva da receita prevista neste 
orçamento foram consideradas 
as renúncias fiscais estabeleci-
das na legislação municipal vi-
gente. A receita orçamentária, 
que decorrerá da arrecadação 
de tributos próprios ou trans-
feridos e demais receitas cor-
rentes e de capital conforme a 
legislação vigente é estimada 
em R$ 1.002.600.000,00.

Vereadores discutiram proposta que reajusta os salários do prefeito, vice e dos secretários 
que assumem em 2025
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Padrinho na pista 
O 'iretor *eral do '1,7, 
)abrtcio *alvão, homem 
de conIianoa do senador 
Renan &alheiros �M'%-$L�, 
p visto no &ongresso como 
postergador de compromis-
sos. )uncionário de carreira, 
*alvão se apresenta como 
vendedor de soluoões, mas 
não controla as áreas tpcni-
cas – a quem põe a culpa por 
travas burocráticas, dizem 
os reclamantes. Mas quem 
monitora o 'O conIere aoões 
no reduto de Renan.

Evento$ em alta
$ltvio para o setor de eventos 
de cultura e entretenimento 
do %rasil� o core business do 
setor, que engloba atividades 
como organizaoão de even-
tos, gerou �.�1� empregos 
Iormais somente em outubro 
deste ano. O estoque de 
vagas do segmento tambpm 
apresentou um crescimento 
de ��,6� em relaoão a 
��1�. $ estimativa de con-
sumo, entre Maneiro e outu-
bro, ultrapassou os R� 1�� 
bilhões.

Ah, mamãe...
Enquanto tantas e tantas 
mães soIrem e lutam para 
tirar Iilhos das cadeias e 
do vtcio da droga, há as 
que aMudam a enterrar seus 

Posto estratégico 
O deputado licenciado Ricardo %arros �PP-PR�, e[-ministro da 
Saúde, vai reassumir o mandato este mês – para coordenar 

a campanha do Má eleito, porpm não muito aceito ainda, +ugo 
Motta �Rep-P%� j Presidência da &kmara. $pys Ievereiro, 

%arros pode se tornar ltder do *overno na &kmara ou ltder 
do bloco PP-Republicanos-União, que deve ser concretizado 

em breve. $ despeito dos poucos dias de atividades no 
&ongresso este mês, %arros volta sob bênoãos do presidente 

da &asa, 
$rthur Lira. O 
Progressistas 
considera que 
a e[periência 

da interlocuoão 
suprapartidária 
de %arros vai 

aMudar. +á 
dois meses, o 

deputado tomou 
um caIp com 
o presidente 

Lula da Silva – 
a quem mais 
interessa a 

governabilidade.

Iuturos. 1o sábado, agentes 
do 'egase, na ,lha do *over-
nador do Rio, interceptaram 
uma senhorinha que ten-
tava entrar na unidade com 
drogas para o Iilho interno. 
Ela Ioi encaminhada para a 
��� 'P e o Iilho perde agora 
a visita ilustre – e ela terá 
visita sy do advogado.

Mais da mina 
O Ministro de Minas e Ener-
gia, $le[andre Silveira, Má 
tem cinco requerimentos de 
convite para prestar esclare-
cimentos sobre a venda de 
uma mina de estanho e urk-
nio no $mazonas para uma 
estatal da &hina. $ empresa 
era peruana, e a mina Iica 
em Presidente )igueiredo 
�$M� o urknio ali p reMeitado 
e monitorado pela &omissão 
de Energia 1uclear do %rasil.

Senhor do Bonfim!
$ tradicional Lavagem da 
Escadaria da ,greMa 1osso 
Senhor do %onIim, de 
Salvador – uma das mais 
conhecidas e celebradas do 
mundo – acontece dia 16 de 
Maneiro. $ntes, a partir do dia 
�, Má haverá as novenas, com 
missa e procissão no mar dia 
16. Um vtdeo com imagens 
da Iesta Ioi divulgado ontem 
pelo presidente da associa-
oão, o empresário Marcelo 
Sacramento.   
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Programas habitacionais foram temas
de debate na Assembleia Legislativa
Os programas habitacio-

nais desenvolvidos pela Com-
panhia de Habitação do Pa-
raná (Cohapar), que garantem 
a realização do sonho da casa 
própria para milhares de cida-
dãos paranaenses, foram de-
batidos na manhã de ontem 
(segunda-feira, 9), na Assem-
bleia Legislativa do Estado, 
durante reunião promovida 
pela Frente Parlamentar de Ha-
bitação e Regularização Fun-
diária. “Moradia regularizada 
significa um novo momento 
de vida para todas as famílias”, 
afirmou o deputado Luis Corti 
(PSB), coordenador do grupo 
de trabalho.

No encontro, Jorge Lange, 
presidente da Cohapar, infor-
mou que o Governo pretende 
fazer novos investimentos em 
2025, ampliando a oferta de 
moradias. Ele também desta-
cou a relevância e o impacto 
alcançado pelos condomínios 
destinados exclusivamente aos 
idosos – o Viver Mais Paraná. 
O programa garante a cons-
trução de espaços residenciais 
voltados para a população 60+, 
com completa infraestrutura 

Projeto do Executivo que altera impostos avança na CCJ na Alep
A Comissão de Constitui-

ção e Justiça (CCJ) da Alep 
aprovou ontem (segunda-
-feira, 9), em reunião ex-
traordinária, o projeto de lei 
730/2024, de autoria do Poder 
Executivo, que promove alte-
rações em uma série de im-
postos, como o IPVA e o ICMS. 
A maioria dos parlamentares 
seguiu o voto favorável do re-
lator, deputado Hussein Bakri 
(PSD), na forma de uma su-
bemenda substitutiva geral. 
O deputado Arilson Chiorato 
(PT) votou contra a aprova-
ção do texto. “Para seguir 
na minha coerência de jus-
tiça tributária, vou discutir 
o conteúdo em Plenário e 
apresentar emendas modifi-
cativas colocando as discor-
dâncias com a modelagem. 
O projeto tem avanços, mas 
não contempla a maioria do 
povo paranaense”, justificou 
Chiorato.

Entre as principais altera-
ções propostas pelo Executivo 
está a isenção do pagamento 

Tramitação
O projeto 730/2024 tramita em regime de urgência. A proposta 
altera as Leis nº 11.580/1996, que dispõe sobre o imposto sobre 

ICMS; nº 14.260/2003, que estabelece normas sobre o tratamento 
tributário pertinente ao IPVA; e nº 18.573/2015, que dispõe sobre 

o ITCMD

de saúde, assistência social 
e lazer.  “Nesse programa, o 
idoso paga hoje um aluguel 
social, de carca de R$ 200,00”, 
disse. Podem participar do 
processo pessoas sozinhas ou 
casais com idade superior a 60 
anos, que não possuam imó-
vel em sua propriedade, com 
renda mensal de um a seis sa-
lários mínimos e estejam aptas 
após a análise socioeconômica 
realizada pela Companhia.

Conforme Lange, o Paraná 
conta com o maior programa 
estadual de habitação do Bra-
sil. Ele fez a apresentação das 
principais ações, entre elas, a 
do Casa Fácil Paraná, que já 
atendeu mais de 90 mil famí-
lias em suas quatro linhas de 
atuação, com investimento su-
perior a R$ 1 bilhão em quatro 
anos. O Casa Fácil agora é um 
programa de estado, com uma 
lei própria para garantir que a 

raná, em parceria com as pre-
feituras, o Governo Federal e 
a iniciativa privada. A seleção 
de moradias é feita entre as fa-
mílias inscritas no Cadastro de 
Pretendentes.

ENCONTRO COM 
PREFEITOS EM 2025

Segundo Corti, que já foi 
prefeito e diretor de Regula-
rização Fundiária na Cohapar, 
e conhece bem de perto a im-
portância que a casa própria 
tem na vida das famílias, o 
objetivo dos parlamentares 
do colegiado é somar forças 
com o Governo, incentivando 
e garantindo moradia para 
todos os paranaenses. Entu-
siasta do tema, ele lembrou 
que foi responsável pela re-
gularização de mais de 17 mil 
imóveis no Paraná, o que mo-
tivou, inclusive, a criação da 
Frente Parlamentar. “Temos 
que divulgar os programas, 
as iniciativas desenvolvidas 
pelo Governo, buscando so-
lucionar os problemas em 
relação a moradia em todas 
as regiões do Paraná”, acres-
centou.

do Imposto sobre Propriedade 
de Veículos Automotores (IPVA) 
para proprietários de motoci-
cletas de até 170 cilindradas. 
De acordo com o governo, a 
proposta pode beneficiar mais 
de 700 mil proprietários em 
todo Estado já a partir de ja-
neiro de 2025. Segundo dados 
da Secretaria de Estado da 
Fazenda (SEFA), a isenção vai 
beneficiar em torno de 77% de 
toda a frota tributável de mo-
tocicletas do Paraná. Atual-
mente, a isenção é válida ape-
nas para motos abaixo de 125 
cilindradas com mais de 10 
anos de idade.

O texto também adiciona 
novas categorias de isenção 
do IPVA. Além das motos, o 
projeto de lei propõe isenção 
do imposto de ônibus, micro-
-ônibus e caminhões movidos 
exclusivamente a gás natural. 
A ideia é incentivar que os pro-
prietários adotem alternativas 
mais sustentáveis. Na mesma 
linha, o projeto também isenta 
veículos movidos a hidrogê-

nio. Nos dois casos, a isenção 
vale até o dia 31 de dezembro 
de 2027. Além disso, fica am-
pliada a isenção do IPVA para 
carros elétricos para pessoas 
com deficiência.

Entre as mudanças em 
relação ao ICMS, o texto 
pretende limitar os valores 
fixados a título de multas 
punitivas em 100% sobre a to-

iniciativa seja perene entre 
gestões. Lange falou ainda 
sobre o Vida Nova, que atua 
na construção de moradias 
para famílias em situação de 
vulnerabilidade social; e o Es-
critura na Mão, que promove 
a titulação de propriedades, 
acabando com a insegurança 
das famílias em relação a do-
cumentação. Explicou que a 
Cohapar desenvolve projetos 
habitacionais em todo o Pa-

Reunião promovida pela Frente Parlamentar de Habitação e Regularização Fundiária, contou com a participação do Jorge Lange, presidente 
da Cohapar

O
R

LA
N

D
O

 K
IS

S
N

E
R

/A
LE

P

talidade ou sobre a diferença 
do imposto objeto do lança-
mento de ofício. As alterações 
previstas originalmente rela-

cionadas ao Imposto sobre 
Transmissão Causa Mortis e 
Doação (ITMCD) foram retira-
das pelo substitutivo.

Entre as mudanças está a isenção de tributos para motocicletas de até 170 cilindradas e veículos movidos a gás natural e hidrogênio
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“Muitas coisas não ousamos empreender por 
parecerem difíceis; entretanto, são difíceis porque não 

ousamos empreendê-las.” Sêneca

LUCI LEMES

VIVAS
A semana começa com vivas para minha querida amiga Sirley Batatinha 
que comemora idade nova na quinta-feira, dia 12. Dinâmica, afetuosa e 
sempre alerta para a vida ela literalmente “ assobia e chupa cana”, pois 

está na sua melhor fase profissional. Desejo alegria e saúde para que 
você continue com seus maravilhosos projetos. Parabéns e felicidades

TELINHA
A minissérie Senna, que acaba de es-
trear na Netflix, é finalista no prêmio 

de Melhor Série em Língua Estran-
geira na 30ª edição do Critics Choice 
Awards. Estrelada por Gabriel Leone, 

a produção de seis episódios narra 
a vida e a carreira do herói nacional 
do automobilismo. A série Xógum: A 
Gloriosa Saga do Japão lidera a lista 
com seis nomeações, entre elas as 
categorias Melhor Série Dramática, 
Melhor Ator em Série Dramática e 

Melhor Atriz em Série Dramática. O 
evento ocorre no dia 12 de janeiro 
de 2025, em Santa Monica, Califór-

nia. (CNN Brasil)

 GLOBO DE OURO
A organização do Globo de Ouro, um 

dos principais eventos da tempo-
rada de premiação que culmina no 
Oscar, anunciou os indicados à edi-
ção de 2025, que contempla filmes 
e séries lançados em 2024. Envolto 

em polêmicas nos últimos anos, 
o Globo de Ouro retorna em 2025
para a segunda edição sob nova

administração. Antes realizado pela 
Hollywood Foreign Press Association 

(HFPA), grupo que foi duramente 
criticado por suas condutas, o Globo 
agora é da Dick Clark Productions e 

Todd Boehly’s Eldridge.

 ***
A edição 2025 do Globo de Ouro 

acontece no dia 5 de janeiro com 
a comediante Nikki Glaser como 

apresentadora. No Brasil, o evento é 
transmitido pela Max. Os indicados 
melhor  filme drama: O Brutalista, 
Um Completo Desconhecido, Con-

clave, Duna: Parte 2, Nickel Boys e 5 
de Setembro.

OSCAR
O filme brasileiro “Ainda Estou 

Aqui”, dirigido por Walter Salles, 
foi inscrito em oito categorias 

do Oscar 2025, incluindo Melhor 
Filme Internacional. Além de 
Melhor Filme Internacional, o 

longa foi submetido para Melhor 
Filme, Melhor Direção, Melhor 

Roteiro Adaptado, Melhor Foto-
grafia e Melhor Montagem Além 
disso, Fernanda Torres foi inscri-
ta para a categoria Melhor Atriz 

(como Eunice Paiva) e Selton 
Mello na categoria Melhor Ator 

Coadjuvante (como Rubens Pai-
va). A produtora Sony Pictures é 
responsável pela distribuição do 
filme, que representa o Brasil na 
disputa da 97ª edição do Oscar. 
A lista de filmes pré-seleciona-

dos será divulgada em 17 de 
dezembro de 2024, enquanto a 
relação final dos indicados será 
anunciada em 17 de janeiro de 
2025. Segundo a revista Variety, 
“Ainda Estou Aqui” é um dos 85 
filmes elegíveis para a categoria 
de Melhor Filme Internacional, 

ao lado de produções da Coreia 
do Sul, Quênia, Alemanha, entre 

outros.

 NOVA YORK
Li na Coluna da Joyce que 

“Qualquer pessoa que viaje 
bastante para fora do Brasil sabe 
como a famosa “kale” - um tipo 

de couve - é mania em super-
mercados, saladas, nos pratos, 
principalmente em Nova York, 
na Califórnia e em outros des-
tinos mais sofisticados dos Es-
tados Unidos. Mas agora, quem 
diria que é o bom e velho feijão, 
fiel parceiro do arroz, que virou 
celebridade lá fora? Pois é, ele 

está conquistando os holofotes 
nos Estados Unidos, e os nutri-

cionistas de lá estão aplaudindo 
de pé. Eles descobriram que o 

grão é cheio de proteínas, fibras, 
tem pouquíssima gordura e ain-

da dá aquela força pra reduzir 
pressão arterial e colesterol. Só 
que, convenhamos, a gente já 
sabia disso há tempos, não?”

 TIK TOK
  Ela essalta que: “E olha só que 
ponto a fama atingiu: tem uma 

conta no TikTok só para “saladas 
de feijão” que já passou dos 2,7 
milhões de seguidores. Mas por 
que tanto alvoroço? Pesquisas 

recentes mostraram que o feijão 
é tipo um personal trainer do in-
testino: ele equilibra a microbio-
ta, reduz a inflamação no corpo 

e ainda pode diminuir o risco 
de câncer. É ou não motivo para 

colocá-lo no prato todo dia?”

RECONHECIMENTO
Em sessão solene da Assem-
bleia Legislativa do Paraná,  
no dia 6 de dezembro de 
2024, os Lions Clubes do Pa-
raná foram homenageados 
pelos relevantes serviços 
prestados à comunidade. Na 
oportunidade,  Mauro Sér-
gio Ribeiro da Silva, atual 
Governador do Distrito LD-6 
de Lions Internacional foi 
reconhecido pela inestimá-
vel contribuição ao movi-
mento leonistico e trabalho 
humanitário.

ARQUIVO PESSOAL

Brownie na Air Fryer!
INGREDIENTES
½ xícara (chá) de chocolate amargo (55% de cacau) picado ou em 
gotas (cerca de 90 g)
50 g de manteiga
1 ovo em temperatura ambiente
2 colheres (sopa) de açúcar
3 colheres (sopa) de açúcar mascavo
⅓ de xícara (chá) de farinha de trigo
1 pitada de sal
farinha de trigo e cacau para polvilhar os ramequins
manteiga para untar os ramequins

MODO DE PREPARO
Numa tigela média coloque o chocolate, junte a manteiga e leve ao mi-
cro-ondas para rodar em potência média, de 30 em 30 segundos, até 
derreter. Deixe o chocolate amornar enquanto separa o restante dos 
ingredientes. Unte com manteiga 4 ramequins individuais de 8 cm de 
diâmetro e 4,5 cm de altura (que comportem 130 ml). Misture cerca de 
1 colher (chá) de farinha de trigo com 1 colher (chá) de cacau e polvilhe 
os ramequins (o cacau deixa o brownie mais bonito na hora de desen-
formar, mas se preferir pode usar só farinha). Chacoalhe para espalhar 
e bata bem sobre a pia para tirar o excesso. Em outra tigela média, que-
bre o ovo. Junte os açúcares e misture bem com um batedor de ara-
me até dissolver os gruminhos de açúcar no ovo. Adicione o chocolate 
derretido, o sal e misture bem com uma espátula de silicone. Por últi-
mo, misture a farinha delicadamente. Preaqueça a Air Fryer a 150 ºC e 
programe para assar por 15 minutos. Com uma concha, divida a massa 
entre os quatro ramequins. Coloque os ramequins no cesto da Air Fryer 
e deixe assar por 15 minutos — os brownies vão ficar com casquinha na 
superfície mas ainda cremosos no centro. Com cuidado, e usando um 
pano de prato, retire os brownies do cesto e deixe descansar por cerca 
de 15 minutos antes de desenformar — assim eles ficam mais firmes na 
borda. Para desenformar: passe uma faquinha na borda, vire delicada-
mente o ramequim na mão e coloque o brownie no prato.

PANELINHA
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½ xícara (chá) de chocolate amargo (55% de cacau) picado ou em 
gotas (cerca de 90 g)
50 g de manteiga
1 ovo em temperatura ambiente
2 colheres (sopa) de açúcar
3 colheres (sopa) de açúcar mascavo
⅓ de xícara (chá) de farinha de trigo
1 pitada de sal
farinha de trigo e cacau para polvilhar os ramequins
manteiga para untar os ramequins

MODO DE PREPARO
Numa tigela média coloque o chocolate, junte a manteiga e leve ao mi-
cro-ondas para rodar em potência média, de 30 em 30 segundos, até 
derreter. Deixe o chocolate amornar enquanto separa o restante dos 
ingredientes. Unte com manteiga 4 ramequins individuais de 8 cm de 
diâmetro e 4,5 cm de altura (que comportem 130 ml). Misture cerca de 
1 colher (chá) de farinha de trigo com 1 colher (chá) de cacau e polvilhe 
os ramequins (o cacau deixa o brownie mais bonito na hora de desen-
formar, mas se preferir pode usar só farinha). Chacoalhe para espalhar 
e bata bem sobre a pia para tirar o excesso. Em outra tigela média, que-
bre o ovo. Junte os açúcares e misture bem com um batedor de ara-
me até dissolver os gruminhos de açúcar no ovo. Adicione o chocolate 
derretido, o sal e misture bem com uma espátula de silicone. Por últi-
mo, misture a farinha delicadamente. Preaqueça a Air Fryer a 150 ºC e 
programe para assar por 15 minutos. Com uma concha, divida a massa 
entre os quatro ramequins. Coloque os ramequins no cesto da Air Fryer 
e deixe assar por 15 minutos — os brownies vão ficar com casquinha na 
superfície mas ainda cremosos no centro. Com cuidado, e usando um 
pano de prato, retire os brownies do cesto e deixe descansar por cerca 
de 15 minutos antes de desenformar — assim eles ficam mais firmes na 
borda. Para desenformar: passe uma faquinha na borda, vire delicada-
mente o ramequim na mão e coloque o brownie no prato.

PANELINHA
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

        

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Você vai esbanjar disposição e otimismo! Mas o 
andamento do serviço vai depender da sua inicia-
tiva e do seu esforço. É um bom momento para 
conversar sobre suas ideias, negociar um acordo 
e decidir o que você quer para a sua vida daqui pra 
frente. Mostre seu lado animado no amor. 
Cor: VERDE-CLARO Palpites: 38, 47, 02

TOURO  21/4 a 205
Você vai querer ficar no seu canto e repensar 
algumas coisas logo cedo. Tente diminuir o ritmo 
e aproveite para curtir a própria companhia. No 
trabalho, o jeito é criar coragem e encarar as tarefas 
sem rodeios, mas prestando atenção aos avisos da 
sua intuição. O amor segue sossegado. 
Cor: BEGE Palpites: 08, 35, 05

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Nesta terça, você vai dar um show de criatividade 
no serviço e pode mostrar mais habilidade para 
lidar com os outros. As amizades ganham vida nova 
e garantem muita diversão, mas também podem 
ter papel importante para dar uma animada na sua 
vida amorosa! 
Cor: BRANCO Palpites: 35, 59, 33

CÂNCER 21/6 a 21/7
Com a Lua favorecendo assuntos mais práticos, 
você pode aproveitar para planejar sua agenda 
com cuidado nesta terça. Com sua ambição em 
alta, boa parte da sua atenção deve se voltar para a 
vida profissional, mas será preciso colocar as mãos 
na massa. O amor fica mais sólido. 
Cor: VERDE Palpites: 42, 06, 26

LEÃO 22/7 a 22/8
Sua energia e seu otimismo serão contagiantes! 
Sua curiosidade também cresce e pode ser diver-
tido trocar experiências. Também vale passar mais 
tempo com os amigos, aprender ou matar a sau-
dade de quem não vê há algum tempo. O astral fica 
mais leve no amor. 
Cor: PRATA Palpites: 36, 56, 29

VIRGEM 23/8 a 22/9
Esta terça tem tudo para ser muito movimentada, 
pois querendo ou não, você vai ter que lidar com 
algumas mudanças de última hora. Por isso, aposte 
no jogo de cintura para se adaptar rapidinho se 
precisar fazer ajustes nos seus planos. No amor, 
sua seducência tem tudo para fazer sucesso. 
Cor: PRETO Palpites: 23, 15, 14 

LIBRA  23/9 a 22/10
Você começa essa terça com mais disposição para 
cultivar os relacionamentos que são importantes 
em sua vida. O trabalho conta com boas energias 
para lidar com pessoas em geral, Libra, e a sua 
diplomacia natural fica ainda mais evidente. O 
amor conta com boas energias. 
Cor: MARROM Palpites: 15, 44, 08

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
O dia começa com um astral favorável para você 
se concentrar nos assuntos rotineiros e mergulhar 
no serviço. Aproveite essa energia para correr atrás 
das tarefas que você vinha empurrando com a bar-
riga, ou que ficaram pela metade nos últimos dias. 
O amor fica meio sem graça. 
Cor: ROSA Palpites: 40, 04, 24

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
As estrelas prometem as melhores energias, e você 
começa o dia dando um show de disposição, cria-
tividade e habilidade social! A sorte também sorri 
para você, e os relacionamentos estão protegidos. 
Abra seu coração e curta cada segundo no amor! 
Cor: AZUL Palpites: 16, 52, 11

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Assuntos familiares ganham mais peso e podem 
exigir boa parte da sua atenção em alguns 
momentos, mas da melhor maneira possível. 
Confie em sua intuição e não enrole para resol-
ver as tarefas que caírem no seu colo. Clima mais 
sussa no amor. 
Cor: PINK Palpites: 14, 23, 31

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Sua comunicação será seu maior trunfo no traba-
lho! O dia será perfeito para reuniões, apresentar 
suas ideias e expandir seus contatos. E se pintar 
qualquer mal–entendido, uma boa conversa será 
capaz de esclarecer tudo num instante. O céu pro-
mete um astral descontraído no amor. 
Cor: LILÁS Palpites: 02, 20, 47

PEIXES 20/2 a 20/3
Aproveite para organizar as contas, correr atrás 
de novas oportunidades de negócios ou até 
batalhar por um novo emprego. Mais tarde, a 
família pode ajudar você a fechar um acordo 
vantajoso para o seu bolso. O amor fica numa 
vibe tranquila. 
Cor: CINZA Palpites: 06, 51, 26 

                 

Crescente
08/12 - 12h26

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Terça 10/12/2024

Sol Paranaguá
max 22
min 20

Cascavel
max 26
min 19

Foz do Iguaçu
max 29
min 20

max 27
min 21

Curitiba
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BANCO 14

BAA
PEREGRINO

ARREPIANTE
FERATITIA

SOPROEP
IAEBRAD
LARGARTE
HEISPIT

BANCAFACE
AINDAOR

LMEIRAG
GOLETORCE

MENSALAN
SABOTARLIT

OOPVIME

A

Festa
animada
(gíria)

Organiza-
ção das

Américas
(sigla)

Que faz
tremer

de medo

O País do
Carnaval
(sigla)

Produto de
limpeza da
cozinha

Afrouxar;
desa-
pertar 

As duas
primeiras

vogais

(?) Pitt,
ator norte-
americano

(?) stop:
parada 
no boxe
na F1

Local de
venda de
jornais

"(?) o
Homem",

frase
bíblica

A luz
dianteira
dos auto-
móveis

(?) de
porco:
carré
(Cul.)

(?) bem:
feliz-

mente

Conteúdo
do balão

de aniver-
sário

Porção 
de líquido
bebida de
uma vez

Que
ocorre a
cada 30

dias

51, em 
algaris-

mos
romanos

Literatura
(abrev.)

Prejudicar
trabalhos 
proposi-
talmente 

Osmar
Prado,

ator pau-
listano

Material
flexível

usado em
cestos

Partici-
pante de
romaria

Acessório de aço
para

segurar 
o cabelo

Não simpático

Sílaba de
"raiva"

Clube
gaúcho

(red. fut.)

Grito;
urro

Ressur-
gimento

Animal
bravio
O ar

expelido

Irmã da
mãe (inf.)
(?) Alves,

atriz

Entorta
Tecla de
som de 

televisores

Tarcísio
(?), ator

Apelido de
"Leonardo"

Rosto;
semblante

Impor; 
prescrever

Sufixo de
"furor"
Gemido
do cão

3/pit — sap. 4/brad. 5/agito — lombo.
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F E A
C H I C O T A D A

F E I R A L I V R E
L E M E S C A I R

D U N A C A R A
L A D R A E N E
A O F A Z E R
S U S T O A G I
B M E N T E A C

P R A GA A S I L O
A D A M O S I
N U V E N S S V
C Z S E A T A

P A I O VE N C E R
S A F A R I U L A

Base da
conduta
profis-
sional

Aero-
náutica
(abrev.)

Espaço na
rua para
venda de
verduras

"Volan-
tes" dos
barcos

Fora de
moda
(pop.)

(?) Veris-
simo,

escritor
brasileiro

Monte
de areia

das praias

Nome da
letra que
não pre-

cede o "P"

"Cão que
(?) não
morde"
(dito) 

É formada
por doze
unidades

Dizem que
cura o
soluço

Erva
daninha
(bras.)

(?)
Supremo:

Deus
(Rel.)

Agatha
Christie,
escritora
britânica

(?)
Sandler,

ator (Cin.)

Origem
de chuvas

(pl.)

Resumo
feito 

durante 
a reunião

Tipo de
linguiça 

adicionada
à feijoada

Espaço
disponível
para es-
tacionar

"Pinga (?) 
Mim", su-
cesso de 

Sérgio Reis

Expedição
africana
de caça

Sufixo 
de

"flâmula"

Apresen-
tadora 
de TV

Mesquinhez
Regina

(?), atriz

Fixados Golpe
que era 
dado em
escravos

Mamífero
que "ri"

Estruturas que de-
fendem o organismo

contra
infecções

Selo de
qualidade
Corda pa-
ra roupas

Antô-
nimo de

"levantar" 
Custosa

Atuei;
operei

Esticado;
retesado

O menor é
fevereiro
Nunca,

em inglês

Pedido
feito em
embai-
xadas

Alcançar
a vitória 
Vitamina 

de xampus

Realizar;
executar 

A ti
(Gram.)

4/adam — duna. 5/ética — never. 7/avareza.

Ele fortalece o cansado e dá grande vigor ao que 
está sem forças. Até os jovens se cansam e ficam 

exaustos, e os moços tropeçam e caem; mas aque-
les que esperam no Senhor renovam as suas forças. 
Voam alto como águias; correm e não ficam exaus-

tos, andam e não se cansam. 
ISAÍAS 40:29-31

Pozzobom assegura com Ratinho Jr, mais R$ 12 milhões para obras
O prefeito Celso Pozzobom 

teve, na última semana, prova-
velmente a sua última audiên-
cia como chefe do Executivo 
Municipal junto ao governa-
dor Ratinho Junior, neste ano. 
O encontro ficou marcado pelo 
grande apoio do governador 
aos projetos e ações desen-
volvidos na atual gestão, com 
compromissos firmados para 
o investimento de aproxima-
damente R$ 12 milhões em re-
cursos estaduais para obras de 

grande importância que serão 
realizadas pelo próximo pre-
feito de Umuarama.

A realização de grandes 
obras foi uma marca do atual 
governo e neste contexto, o 
prefeito Celso Pozzobom dei-
xou investimentos assegura-
dos para que o ritmo seja man-
tido na próxima gestão, a partir 
de 2025, destacando a grande 
parceria entre o Estado e o mu-
nicípio e, neste caso, o apoio 
do deputado estadual e futuro 

presidente da Assembleia Le-
gislativa, Alexandre Curi.

O maior investimento con-
quistado na visita foi a aquisi-
ção de recursos na ordem de 
R$ 6,5 milhões em melhorias 
e ampliação das redes de dre-
nagem pluvial da Zona II, uma 
área da cidade que ainda en-
frenta dificuldades durante os 
períodos de chuva. “Fizemos 
muitas obras nesta área, mas 
Umuarama ainda precisa avan-
çar mais para solucionar pon-

tos de alagamentos e eliminar 
os transtornos à população”, 
disse o prefeito.

Pozzobom também confir-
mou a liberação de R$ 1,5 mi-
lhão para construção de uma 
ponte no Jardim Panorama 
e recursos para prolongar a 
avenida Thaíze Gomes Peli-
ceri, no Jardim Aeroporto. Por 
fim a ampliação da Feira do 
Produtor, que receberá R$ 2,7 
milhões.

“São mais de R$ 12 milhões 

que deixamos certos para a 
próxima gestão continuar 
melhorando a infraestrutura, 
além de outros recursos inves-
tidos em obras que se encon-
tram em andamento”. “Nossa 
cidade nunca recebeu tantos 
investimentos num período 
de tempo tão pequeno de sua 
história e esse trabalho reflete 
direta e positivamente na qua-
lidade de vida da população e 
no desenvolvimento local e re-
gional”, completou Pozzobom.
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Semeando os  
novos profissionais  
do campo

Uma nova geração de profissionais da agropecuária 
está sendo cultivada com muito carinho e dedicação! 
Em 2024 o Sistema FAEP comemorou um ano de 
atividade do Programa Agropecuária 2030, realizado em 
parceria com os Colégios Agrícolas do Paraná, que está 
levando para as 26 instituições de educação do Estado, 
conteúdos técnicos e tecnológicos de última geração, 
colocando os alunos em contato com o que há de mais 
moderno na prática agropecuária.

Entre outras ações, o programa disponibiliza 
quatro módulos aos estudantes: Mecanização Agrícola, 
Agricultura de Precisão (AP), Drones Agrícolas e 
Pecuária. Além disso, o Sistema FAEP participou 
ativamente da reformulação do currículo dos colégios 
agrícolas, introduzindo conceitos e disciplinas que vão 
além da grade curricular tradicional. Neste primeiro 
ano de parceria, mais de 7,4 mil alunos passaram 
pelo programa, totalizando 439 módulos. A iniciativa 
terá continuidade por mais quatro anos, podendo ser 
prorrogada futuramente.

O Sistema FAEP também contribuiu para equipar 
estas instituições de ensino. Foram entregues 530 
aparelhos de última geração, como GPS’s, tablets, 
amostradores de solo, fluxômetros, kits de ordenha e 
muitos outros. Ao todo, os investimentos na iniciativa 
somam R$ 3,2 milhões.

sistemafaep.org.br

Condenado por assassinato no Parque
das Jaboticabeiras se ‘livra’ da cadeia

O Tribunal do Júri da Co-
marca de Umuarama concluiu 
na madrugada do último sá-
bado (7), o julgamento de Ro-
mualdo Moreira de Sousa Neto, 
conhecido como “Ronim”. Ele 
foi acusado de matar José 
Elias da Silva, em janeiro do 
ano passado, no Parque das 
Jaboticabeiras. De acordo com 
a denúncia promovida pelo 
Ministério Público, Romualdo 
teria disparado 13 vezes contra 
a vítima, em um ataque moti-
vado por disputa de terras.

O julgamento começou às 
9h da última sexta-feira (6) e a 
sentença foi lida por volta da 
1h do sábado. Romualdo se-
guia preso desde abril deste 
ano, respondendo à acusação 
de homicídio duplamente qua-
lificado (motivo fútil e por agir 
na surpresa) e por porte ilegal 
de arma de fogo.

A qualificadora “surpresa” 

Sancionada lei que cria quadro de
oficiais especialistas da PM e CB

O governador Ratinho Ju-
nior sancionou ontem (9) a lei 
estadual que cria os Quadros 
de Oficiais Especialistas (QOE) 
na Polícia Militar do Paraná e 
no Corpo de Bombeiros Mili-
tar. A mudança na legislação 
regulamenta o acesso dos pra-
ças – que incluem de soldados 
a subtenentes – à carreira de 
oficiais das corporações.

A criação do QOE faz parte 
de um pacote de medidas do 
Governo do Estado que bus-
cam valorizar a carreira de po-
liciais e bombeiros militares 
do Paraná. Em 13 de novem-
bro, o governador já havia san-
cionado a reestruturação das 
carreiras de ambas as corpo-
rações com ganhos salariais.

“O Paraná está num bom 
momento da segurança pú-
blica, com o menor número 
de homicídios em 18 anos, di-
minuição nos roubos e recor-
des nas apreensões de drogas 
e armas, o que torna o Estado 
cada vez mais seguro. Agora, 
damos um passo na valoriza-
ção profissional dos policiais 
e bombeiros”, afirmou Ratinho 
Junior.

A proposta aprovada pela 
Assembleia Legislativa e san-

foi retirada do processo antes 
mesmo de ir à júri, nesta fase o 
advogado foi Luciano Gaioski. 
Em plenário, a defesa, liderada 
pelo advogado Felippe Au-
gusto Carmelo Gaioski e pela 
estagiária Loyane Caroline 
Hrycyna Da Silva, argumentou 
que Romualdo agiu em legí-
tima defesa e buscou atenuar 
a pena, caso fosse condenado.

Do outro lado, o Ministério 
Público, representado pelo 
promotor Fábio Nakanishi e 
pelo assistente de acusação 
Esmael Alves, sustentou que 
o réu deveria ser condenado 
em grau máximo no homicí-
dio qualificado e na posse e 
no porte de arma de fogo, com 
pena superior a 12 anos de pri-
são, sendo considerado crime 
hediondo.

Durante as investigações o 
acusado chegou a compare-
cer na Delegacia de Polícia e 

declarou sua versão sobre os 
fatos, confessando ter matado 
a vítima. Na ocasião, alegou 
ter agido em legítima defesa, 
sendo ouvido e liberado, pois 
ainda não havia um mandado 
de prisão expedido contra ele.

Dias depois, o advogado 
de defesa entregou a arma do 
crime à polícia, mas Romualdo 
não compareceu na unidade 
policial e nem foi encontrado 
nos seus endereços conheci-
dos. A arma entregue foi uma 
pistola de calibre 9mm, sem 
registro de propriedade.

Posteriormente, contra ele 
foi expedido um mandado de 
prisão preventiva, mas o pro-
curado não foi localizado pelas 
equipes policiais. Por esse mo-
tivo, passou a ser considerado 
foragido, até que foi localizado 
em abril deste ano e perma-
neceu recolhido até o julga-
mento.

Mesmo condenado, acusado de homicídio foi colocado em liberdade em um julgamento que 
‘virou’ a madrugada do último sábado

ALEX  MIRAND A

RESULTADO
O Conselho de Sentença 

aceitou a tese de homicídio 
privilegiado, desqualificando 
o crime para homicídio sim-
ples, com redução signifi-
cativa da pena. Além disso, 
Romualdo foi absolvido da 
acusação de porte ilegal de 

arma de fogo.
Na sentença, o juiz presi-

dente do Tribunal do Júri, Dr. 
Adriano César Moreira, fixou a 
pena de Romualdo em 4 anos 
e 6 meses de reclusão, em re-
gime aberto, determinando 
imediata expedição de soltura 
em favor do réu.

cionada pelo governador es-
tabelece que a progressão 
entre as carreiras nas respec-
tivas corporações está con-
dicionada à aprovação dos 
agentes no Curso de Habilita-
ção de Oficiais Especialistas 
(CHOE). Com duração de até 
1.000 horas/aula, a capacita-
ção pode ser feita por subte-
nentes e sargentos da Polícia 
Militar e subtenentes do Corpo 
de Bombeiros.

Para o secretário estadual 
da Segurança Pública, coronel 
Hudson Teixeira, a criação do 

Quadro de Oficiais Especialis-
tas representa um avanço sig-
nificativo para a valorização 
dos praças, que passam a ter 
novas oportunidades de as-
censão na carreira.

“Essa medida não ape-
nas fortalece a estrutura das 
corporações, mas também 
reforça o compromisso do 
Governo do Paraná com a 
modernização e o reconheci-
mento dos profissionais que 
dedicam suas vidas à segu-
rança da população”, afirmou 
Teixeira.

Medida prevê a possibilidade de que praças de ambas as corporações alcancem níveis de 
oficiais se aprovados em curso de habilitação
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Carne foi o produto que mais teve
reajuste no preço nos últimos 30 dias

A carne foi o produto que 
teve a maior alta no preço, 
em um comparativo entre no-
vembro de dezembro de 2024 
– subiu 12%. Já a batata re-
gistrou uma queda média de 
11% nos seis supermercados 
entrevistados pela Secretaria 
Municipal de Proteção e De-
fesa do Consumidor – Procon 
Umuarama. A pesquisa é feita 
mensalmente com o objetivo 
de auxiliar o cidadão a fazer 
suas escolhas e economizar 
na hora das compras.

De acordo com o mais re-
cente levantamento, divul-
gado na tarde de ontem (se-
gunda-feira, 9), além da carne 
(acém), os itens que ficaram 
mais caros foram a farinha de 
trigo, que subiu 11%, o óleo de 
soja (10%), o feijão e a cenoura 
(6%), além do achocolatado 
em pó (4%). “A cesta básica 
brasileira é composta por 27 
itens de primeira necessidade 
– 18 de alimentação, cinco de 
higiene e quatro de limpeza – 
e no mês passado custava R$ 
465,61 e agora custa R$ 460,9, 
uma variação de R$ 4,71”, co-
menta o secretário do Procon, 
Eduardo Henrique Ceranto.

Por outro lado, comenta Ce-
ranto, os produtos que firam 

mais baratos foram a batata 
(redução de 24%), o macarrão 
(-11%), o café (-9%), a água sa-
nitária e o arroz (-5%) e a ba-
nana (4%). “Nossa divisão de 
pesquisas e monitoramento de 
preços ao consumidor realizou 
o levantamento nos seis maio-
res supermercados de Umua-
rama e consideramos o que 
os representantes informaram 
como menor preço praticado 
naquele dia. Para este estudo 
não levamos em conta as redu-
ções concedidas por meio de 
‘clubes de descontos’”, detalha 
Ceranto.

FRANDES DIFERENÇAS
Outro levantamento impor-

tante realizado pelo Procon é 
a comparação de preço de 
um mesmo produto (ou simi-
lar) praticado em um estabe-
lecimento ou em outro. “Por 
exemplo, este mês a maior va-
riação foi verificada no acho-
colatado em pó, encontrado a 
R$ 3,63 em um supermercado 
e a R$ 9,59 em outro – uma di-
ferença de 159,9%. Depois vem 
o sabão em pó, R$ 3,98 em um 
lugar e R$ 9,98 no outro, dife-
rença de 150,8%; a batata, R$ 
2,99 e R$ 6,99, diferença de 
133,8%, o sabonete, R$ 0,99 

em um mercado e R$ 1,99 em 
outro, diferença de 101%; e o 
café, R$ 9,39 em um lugar e R$ 
16,59 em outro, diferença de 
76,7%”, informa o secretário.

DENÚNCIAS
O secretário Eduardo Hen-

rique Ceranto indica ainda 
para que quem, de alguma 
forma, se sentir lesado em 
seus direitos, deve procurar 
o Procon de Umuarama, que 
fica na avenida Presidente 
Castelo Branco n° 3871 (ao 
lado do restaurante Chape-

lão), com horário de aten-
dimento de segunda a sex-
ta-feira, das 9h às 16h, sem 
intervalo para almoço, sendo 
que a liberação de senha 
é até às 15h30. “Também 
temos o telefone (44) 3621-
5600”, conclui.

Cia Musical Schubert revisita a obra da banda Abba no espetáculo Mamma Mia
Foram seis meses de en-

saio para que o espetáculo 
cênico-musical ‘Mamma Mia’ 
fosse finalizado para estrear 
em grande estilo no palco do 
Teatro do Centro Cultural Vera 
Schubert. A superprodução, 
com mais de 25 artistas e pro-
fissionais técnicos envolvidos 
na montagem, terá sua pri-
meira apresentação na pró-
xima sexta-feira (13), às 20h, 
revisitando a obra do grupo 
sueco Abba, um dos mais im-
portantes da história da mú-
sica pop mundial.

Com regência e direção-ge-
ral do maestro Marco Aurélio 
Tavares, Mamma Mia é sucesso 
de bilheteria mundo afora, 
desde sua estreia em Londres 
no de 1999. “O grupo Abba faz 
parte do imaginário, da vida e 
da história de várias gerações, 
desde seu primeiro sucesso 
(Waterloo, de 1972). E quando 
em 1974 gravaram Dancing 

Queen, foi a garantia de que 
nada mais no mundo da mú-
sica seria a mesma coisa. Eles 
venderam nada menos que 
385 milhões de discos nestes 
52 anos”, comenta Tavares.

A adaptação da Cia Mu-
sical Schubert para Mamma 
Mia promete ser um marco 
na história dos espetáculos 
apresentados em Umuarama. 
“Trata-se de um musical coreo-
grafado, com banda, luzes, tea-
tralizado, elementos cênicos e 
repertório escolhido com rigor 
– e muito carinho – para agra-
dar ao público que busca por 
superproduções. A entrada é 
franca, porém, sugerimos para 
aqueles que puderem, a doa-
ção de um brinquedo novo ou 
em bom estado de conserva-
ção para que possamos doar 
a crianças de instituições par-
ceiras da Prefeitura”, indica o 
maestro.

O espetáculo faz parte da 

programação Natal Encantado 
de Emoções promovido pela 
administração municipal. “A 
Fundação Cultural de Umua-
rama oferece sua contribuição 

para encantar a todos aque-
les que gostam de música, de 
teatro, de produções artísti-
cas de primeira qualidade. E 
na administração do prefeito 

Celso Pozzobom nós sempre 
tivemos esse apoio e incentivo 
às artes”, pontua o secretário 
municipal de Cultura, Rodrigo 
Fernandes Pereira.

No comparativo entre os meses de novembro e dezembro de 2024 o preço da carne bovina subiu 12%

ALEX  MIRAND A
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Em oito dias, choveu em Umuarama a
quantidade esperada para o mês inteiro

A Defesa Civil de Umua-
rama registrou um índice plu-
viométrico de 167 milímetros 
na acumulação da quantidade 
de chuvas entre o dia 1 e o dia 
8 de dezembro. Esta quanti-
dade era esperada para o mês 
inteiro, tendo em vista os re-
gistros do mês de dezembro 
de 2023, que bateu os 188 mi-
límetros e o dezembro de 2022, 
quando houve o registro de 
144 milímetros.

Durante o fim de semana, a 
defesa civil registrou na cidade 
88 milímetros, entre o sábado 
(7) e o domingo (8).

O fim de semana foi de 
muita chuva também em todo 
o Paraná. Em alguns pontos do 
Estado, a precipitação acumu-
lada foi 84% superior à média 
histórica para dezembro.

Em Campo Mourão, por 
exemplo, choveu 313 milíme-
tros (mm) entre sábado (7) e 
domingo (8) ante uma estima-
tiva de 170 mm para todo o 

mês. Em Cianorte o total alcan-
çou 315 mm (média de 179,1 
mm). Essa foi a área com maior 
acumulado de água, de acordo 
com o Sistema de Tecnologia e 
Monitoramento Ambiental do 
Paraná (Simepar), órgão vincu-
lado à Secretaria de Estado do 
Desenvolvimento Sustentável 
(Sedest).

Choveu bastante também 
em outras localidades, como 
as fatias Leste, Sul e Central do 
Estado. Em Curitiba, o acumu-
lado alcançou 126 mm, prati-
camente o volume aguardado 
para os 31 dias de dezembro 
(130 mm). No Litoral a média 
dos dois dias foi de 110 mm 
para uma expectativa mensal 

de 174,4 mm. Já em Guara-
puava, na parte Central, cho-
veu 150 mm de um total de 186 
mm para dezembro.

“A chuva foi homogênea. 
Mesmo em regiões como 
Norte, Norte Pioneiro e ex-
tremo Noroeste, mais próximo 
da divisa com São Paulo, a pre-
cipitação acumulada bateu na 
casa dos 70 mm, reflexo de um 
sistema frontal uniforme que 
fica até quarta-feira (11) no Pa-
raná, quando começa a se dis-
sipar para a região Sudeste do 
País. Aí sim teremos pontos de 
abertura de sol”, explica a me-
teorologista do Simepar, Júlia 
Crepaldi Munhoz.

A trégua, porém, será curta. 
Na próxima sexta-feira (13) 
chega uma frente fria ao Pa-
raná, deixando o clima mais 
gelado, com possibilidade de 
tempestades na parte Oeste e 
novamente chuva generalizada 
entre sábado (14) e domingo 
(15). “O fim de semana tam-

bém será chuvoso”, diz ela.
Para a segunda quinzena 

do mês, com celebrações de 
Natal e Ano-Novo, a tendên-
cia é que os acumulados de 
chuva fiquem dentro ou abaixo 
da média climatológica, com 
temperaturas também acom-
panhando a média prevista 
para dezembro.

Ontem (9), 17 municípios pa-
ranaenses foram os mais atingi-
dos pela chuva, com 5.993 pes-
soas afetadas, 66 desalojadas e 
681 casas danificadas.

DANOS
Uma barraca na feira da 

avenida Governador Parigot 
de Souza foi destruída com 
a queda de uma árvore do 
Bosque dos Xetá. Segundo a 
Defesa Civil não foi o vento, 
que teve rajadas de 40km/h a 
50km/h que derrubou a árvore, 
mas a umidade do terreno 
onde ela estava plantada. Não 
houve feridos graves.

Árvore caiu sobre uma das barracas na feira do domingo na avenida Governador 
Parigot de Souza 
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Quando se trata de segu-
rança no trânsito, a visibilidade 
é essencial. Garantir que o 
limpador de para-brisa do seu 
carro esteja em boas condições 
é fundamental para uma con-
dução segura, uma vez que o 
componente é responsável 
por remover a poeira e outros 
resíduos que podem compro-
meter a visão do motorista. 
Com a chegada das chuvas de 
verão, que costumam aconte-
cer com a chegada da estação, 
a Motul, multinacional fran-
cesa especializada em lubrifi-
cantes e fluidos de alta tecno-
logia, traz quatro dicas práticas 
para preservar o limpador de 
para-brisa, que muitas vezes é 

subestimado.

LIMPEZA REGULAR 
Utilize produtos especia-

lizados que removem sujeira, 
gordura da parte interna e 
externa sem deixar marcas. 
Aplique o produto diretamente 
no vidro e finalize com um 
pano de microfibra.

INSPEÇÃO DAS PALHETAS
Observe sinais de desgaste, 

como rachaduras ou resseca-
mento. Substitua imediatamente 
caso identifique problemas.

TROCA 
A substituição deve ser feita 

a cada seis meses a um ano, 

dependendo da frequência de 
uso e condições climáticas.

PALHETAS LIMPAS
Use um pano úmido para 

retirar o acúmulo de sujeira 
e prolongar sua eficiência. 
Palhetas de limpador de para-
-brisa desgastadas podem cau-
sar uma série de problemas, 
como visibilidade reduzida 
devido ao acúmulo de sujeira 
e resíduos que comprometem 
a segurança na direção, além 
de danos ao para-brisa, como 
marcas e riscos permanen-
tes, e ruídos incômodos gera-
dos pelo atrito, que podem 
prejudicar a concentração do 
motorista.

Limpador de para-brisa é item de segurança

Palhetas de limpador 
de para-brisa 
desgastadas podem 
causar uma série de 
problemas, como 
visibilidade reduzida 

“O uso de produtos apro-
priados melhora a visibilidade 
e aumenta a durabilidade 
do limpador de para-brisa”, 
afirma Danilo Silva engenheiro 
de aplicações da Motul.
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Correios inicia a 
eletrificação de frota 
Os Correios estão recebendo 

da Stellantis, em 2024, 50 veícu-
los elétricos Peugeot e-EXPERT 
para serem utilizados no trans-
porte de remessas na última 
milha em diferentes cidades no 
Brasil. A parceria inédita entre as 
duas empresas, em um projeto 
estratégico de eletromobilidade, 
resultou na maior frota elétrica 
própria dos Correios.

O evento que marcou a 
entrega foi realizado ontem, em 
uma das unidades operacionais 
da estatal em São Paulo/SP, 
com a presença do presidente 
dos Correios, Fabiano Silva dos 
Santos, e do diretor de Plane-
jamento de Produtos da Linha 
eMobility e Cross Car da Stellan-
tis, Wagner Tavares, entre outras 
autoridades.

“Ao adotar veículos elétri-
cos em nossas operações de 
entrega, reduzimos as emis-
sões de carbono – contribuindo 

diretamente para a preserva-
ção do meio ambiente – e esti-
mulamos a economia verde ao 
impulsionar o uso de tecnolo-
gias limpas. Além disso, essa 
iniciativa reflete o nosso com-
promisso com a inovação e a 
eficiência logística, promovendo 
um transporte mais sustentá-
vel e ajudando a reduzir custos 
operacionais a longo prazo, o 
que beneficia tanto a empresa 
quanto a sociedade”, destaca o 
presidente da estatal, Fabiano 
Silva dos Santos.

Os veículos entregues pela 
Stellantis serão usados pela 
estatal nas entregas dos esta-
dos de São Paulo, Rio de Janeiro, 
Espírito Santo, Goiás, Minas 
Gerais, Santa Catarina, Paraná, 
Pará e no Distrito Federal.

“CORREIOS DO FUTURO”
Os Correios planejam adqui-

rir, em 2025, mais 5 mil veículos 

elétricos, com parte do projeto 
estratégico “Correios do Futuro”, 
que tem foco em inovação, sus-
tentabilidade financeira, moder-
nização operacional, impacto 
social e na entrada em novos 
mercados: seguros, conectivi-
dade, banco digital, logística 
para saúde e criação de mar-
ketplace inclusivo, entre outras 
iniciativas. Para isso, em 2023 
e 2024, a empresa investiu R$ 2 
bilhões em unidades operacio-
nais, veículos e tecnologia.

Ao mesmo tempo em que 
atua para a transformação da 
empresa, a atual gestão dos 

Correios mantém o investi-
mento no papel social relevante 
da estatal, com iniciativas no 
campo da inclusão e cidadania, 
como os programa “CEP para 
Todos” e “Correios Comuni-
dade”, que incluem comunida-
des vulneráveis no mapa do ser-
viço postal e já beneficiaram, em 
2023 e 2024, mais de 1 milhão de 
pessoas.

NOVO REVESTIMENTO
Além de atenderem às exi-

gências estabelecidas pela 
equipe técnica dos Correios, os 
veículos receberam um novo 

interior em ABS, que é 100% 
reciclável e apresenta maior vida 
útil que o compensado naval. O 
material também é antichama, 
antimicrobiano e completa-
mente moldável ao interior do 
veículo, possibilitando maior 
aproveitamento volumétrico da 
área interna.

Já a cabine principal Peu-
geot e-EXPERT conta com um 
moderno painel de instrumen-
tos, o e-cluster, com tela digital 
colorida de 3.5”, que apresenta 
informações do velocímetro, 
modo de condução, marcha 
selecionada, nível de carga da 
bateria e consumo de energia. 
O utilitário também traz no 
console central o e-Toggle com 
seletor de marchas, e o botão 
B-Mode, que ativa a função de 
frenagem regenerativa para pre-
servar ou carregar parcialmente 
as baterias, além de diminuir o 
desgaste das pastilhas de freio. 

Correios recebeu 50 Peugeot 
e-Expert como parte da estratégia 
da empresa de eletromobilidade, 
buscando reduzir custos e as 
emissões de CO2
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COMPRAMOS  SEU  SEMINOVO

Carros Ano Cor Opcionais Valor

B OLT  PREMIER 1 0 0 %  ELET RICO 2 0 / 2 0 PRET O COMPLET O,  AUT ,  COU,  T S 1 3 9 . 9 0 0 , 0 0R$       
CRET A 1 . 0 T  LIMIT ED 2 3 / 2 4 AZ UL COMPLET O,  AUT ,  COU 1 3 4 . 9 0 0 , 0 0R$       
MONT ANA 1 . 2 T  LT 2 3 / 2 3 AZ UL COMPLET O 1 1 4 . 9 0 0 , 0 0R$       
ONIX  1 . 0  T URB O PREMIER 2 3 / 2 4 B RANCO COMPLET O,  AUT ,  COU 1 0 9 . 9 0 0 , 0 0R$       
ONIX  PLUS 1 . 0  T URB O LT 2 2 / 2 3 B RANCO COMPLET O,  AUT 8 7 . 9 0 0 , 0 0R$         
ONIX  PLUS 1 . 0  T URB O LT Z 2 3 / 2 4 PRAT A COMPLET O,  AUT 9 9 . 9 0 0 , 0 0R$         
ONIX  PLUS 1 . 0  T URB O PREMIER 2 0 / 2 1 B RANCO COMPLET O,  AUT ,  COU 8 6 . 9 0 0 , 0 0R$         
SPIN 1 . 8  LT 1 6 / 1 7 B RANCO COMPLET O 5 4 . 9 0 0 , 0 0R$         
SPIN 1 . 8 AT  ACT IV7 1 9 / 2 0 PRAT A COMPLET O,  AUT ,  7 L 8 4 . 9 0 0 , 0 0R$         
SILVERAD O HIG H COUNT RY 2 3 / 2 4 VERM COMPLET O,  AUT ,  COU,  T S 4 4 9 . 9 0 0 , 0 0R$       
SILVERAD O HIG H COUNT RY 2 3 / 2 4 CINZ A COMPLET O,  AUT ,  COU,  T S, K M1 . 0 0 0 4 6 4 . 9 0 0 , 0 0R$       
T RACK ER 1 . 4 T  MID NIG HT 1 8 / 1 9 PRET O COMPLET O,  AUT ,  COU 9 2 . 9 0 0 , 0 0R$         
T RACK ER 1 . 0  T URB O LT 2 3 / 2 4 B RANCO COMPLET O,  AUT 1 2 4 . 9 0 0 , 0 0R$       
T RACK ER 1 . 0  T URB O LT Z 2 2 / 2 3 B RANCO COMPLET O,  AUT 1 1 9 . 9 0 0 , 0 0R$       
T RAILB LAZ ER LT Z 1 7 / 1 8 B RANCO COMPLET O,  AUT ,  COU,  7 L 1 5 9 . 9 0 0 , 0 0R$       

 

Sesc Paraná
CONTRATA:

Ac e s s o  p e l o  s i t e  
w w w . s e s c p r . c o m . b r / t r a b a l h e - c o n o s c o

Pr o c e s s o  Se l e t i v o  nº 363/2024 

Professor(a) de Inglês – Ensino 
Médio (Tempo determinado)

Um u a r a m a  

Co n s u l t e  o s  p r é - r e q u i s i t o s  d a  v a g a  n o  
Ed i t a l  e  i n s c r e v a - s e  a t é  20/12/2024.

Umuarama recebe selos Ouro e Plus no
programa “O Esporte Que Queremos”
O Instituto de Pesquisa In-

teligência Esportiva (IPIE) da 
Universidade Federal do Pa-
raná (UFPR) deu parecer favo-
rável ao documento do Con-
selho Municipal do Esporte e 
Fundo Municipal do Esporte de 
Umuarama. Com isso o muni-
cípio foi contemplado com o 
Selo Ouro e com o Selo Plus do 
programa “O Esporte Que Que-
remos”, ao qual a cidade ade-
riu ao cumprir com êxito todos 
os requisitos e exigências, as-
segurando a sua adesão.

Em breve, o núcleo regional 
da Paraná Esporte informará a 
data da entrega do certificado. 
O Selo Ouro é concedido aos 
municípios que já receberam o 
Selo Prata e que desenvolveram 
os requisitos quanto à formali-
zação do Conselho Municipal 
de Esporte. Já o Selo Plus é re-
cebido após cumpridas todas as 
etapas anteriores, pelos muni-
cípios que desenvolveram ins-
trumentos de financiamento e 
instituição o Fundo Municipal 
para o Esporte.

“Parabenizamos toda a 
equipe de servidores, técni-

Supermercados promove
Feirão de Empregos visando
contratar 30 profissionais

Uma das maiores empre-
sas do ramo supermercadista 
da região promove amanhã 
(11), na Agência do Trabalha-
dor de Umuarama, mais uma 
edição do Feirão de Empregos 
Planalto, quando serão dispo-
nibilizadas 30 vagas para seto-
res diversos. A ação será das 
13h30 às 14h30 e os interessa-
dos devem levar documentos 
pessoais e um currículo atuali-
zado. As contratações são para 
início imediato.

Valdemir Frasson, diretor da 
Agência do Trabalhador, divi-
são da Secretaria Municipal de 
Indústria, Comércio e Inovação, 
informa que as vagas são para 
operador de caixa, embalador à 
mão (pacoteiro), auxiliar de ar-
mazém (estoque), balconista, 
auxiliar de açougue, auxiliar de 
padaria, auxiliar de confeitaria, 
repositor, zeladora e assistente 
de prevenção e perdas. “Para 
algumas colocações não é ne-
cessário ter experiência, pois a 
empresa oferece treinamento, 
porém, prioridades serão dadas 
para profissionais que tenham 
cursos ou prática comprovada”, 
esclarece.

Segundo Frasson, além de 

salário compatível com o mer-
cado, a Rede de Supermer-
cados Planalto oferece uma 
série de benefícios extras. “A 
empresa valoriza e reconhece 
os profissionais que têm dedi-
cação e aspiram por construir 
e avançar uma carreira. Tanto 
que usam como lema ‘Venha 
construir o seu futuro com a 
gente!’. Vale destacar que não 
há como fazer agendamento 
prévio para as entrevistas, que 
serão feitas por ordem de che-
gada, em uma coordenação do 
setor de Recursos Humanos da 
empresa”, destaca.

cos e entidades envolvidas 
pela iniciativa e pelo traba-
lho desenvolvido com su-
cesso para a constituição do 
nosso conselho e do fundo 
do esporte, organismos que 
muito contribuirão para o 
crescimento do esporte e de-
senvolvimento das atividades 
esportivas em nosso municí-
pio”, destacou o secretário 
do Esporte e Lazer, Anderson 
Gasparetto – o Gaspar.

O secretário Gaspar tam-
bém agradeceu a equipe e os 
conselheiros pela dedicação 
frente ao Conselho Municipal 
de Esporte e Lazer (CMEL). Ele 
avaliou que a Smel chegou ao 
final de 2024 com atendimento 
em quase todos os níveis es-
portivos praticados pela popu-
lação umuaramense. “Foram 
muitos campeonatos, copas, 
torneios e prestamos apoio 
em diversas esferas esportivas, 
tudo com o apoio e incentivo 
do prefeito Celso Pozzobom”, 
comentou.

Dentre as modalidades, 
o secretário apontou o futsal 
masculino e feminino (Citadino 

Séries Ouro e Prata e Outubro 
Rosa), futebol (Copa Amizade 
para aspirantes e titulares) e as 
categorias de base (Copa Fu-
racão Regional e Centenária 
em Curitiba, sub-11 e sub-13 
anos, torneio em Assis Cha-
teaubriand, futebol de base 
e Interbairros sub-11, 13 e 15 
anos), voleibol (Liga de Ma-
ringá, categorias livre e master, 
Copa Feminina de Base em Pa-
lotina e Copa Araruna, sub-20 
e adulto).

Também houve atividades 
no basquete 3x3, handebol, 
futebol sintético 2x2, futevô-
lei, beach tennis e vôlei de 
praia (Arena na Praça Santos 
Dumont), corrida de rua (Night 
Run), corrida de lazer (Longão 
da Smel em quatro etapas), 
GRD (ginástica), corrida de rua 
do 25º BPM, Copa Noroeste de 
MTB fase final, xadrez, Ciclo 
Turismo, Núcleo da Terceira 
Idade (UTI) e alongamento 

para os idosos, Jogos da Inte-
gração do Idoso e Life Dance.

“Tivemos ainda as esco-
linhas de treinamento e pro-
gramas realizados pela Smel 
no futsal, basquete, vôlei, 
handebol, futebol, Move Dance 
Ritmos do Brasil, tudo isso nos 

bairros e distritos. Parabéns 
esporte de Umuarama, agora 
com a conquista dos selos 
Prata, Bronze, Ouro e Plus. Esta 
foi uma conquista de todos os 
envolvidos com o esporte para 
todas as idades”, completou o 
secretário Gaspar.

O município foi contemplado com o Selo Ouro e com o Selo Plus do programa
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Estevão do Palmeiras e Vic Albuquerque do
Corinthians são Bola de Ouro no Brasileirão

O atacante do Palmeiras 
Estêvão e a meio-campista do 
Corinthians Vic Albuquerque 
conquistaram o Bola de Ouro, 
a mais importante categoria 
do prêmio Bola de Prata da 
ESPN, o principal do futebol 
nacional masculino e femi-
nino. Estêvão, de 17 anos, foi 
contemplado pela primeira 
vez e se tonou o único jogador 
mais jovem do país a faturar o 
Bola de Ouro e, de quebra, ga-
nhou também como revelação 
do Brasileirão masculino. Já 
Vic Albuquerque foi reconhe-
cida por fazer história este ano 

PREM IAÇ Ã O F EM ININA

Prê mio Rev elação
>etiĐia Donteiro ;InternaĐionaůͿ
ArtiůŚeiras
Aŵanda 'utierreǌ ;PaůŵeirasͿ
'oů ŵais bonito
�ia Deneǌes ;^Ćo PauůoͿ ʹ ŵar-
Đado eŵ ũoŐo Đontra o �orin -
tŚians ;10ǐ rodadaͿ
�oůa de ouro
ViĐ Aůbuquerque ;�orintŚiansͿ
Time ideal
�arůinŚa ;^Ćo PauůoͿ; �anie -
ůa Arias ;�orintŚiansͿ, >uana 
^artſrio ;&erroǀiáriaͿ, daŵires 
;�orintŚiansͿ; <ati ;&erroǀiáriaͿ; 
Vitſria zaǇa ;�orintŚiansͿ, �uda 
^aŵpaio ;�orintŚiansͿ; DiĐaeůůǇ 
;&erroǀiáriaͿ ViĐ Aůbuquerque 
;�orintŚiansͿ, Aŵanda 'utier-
reǌ ;PaůŵeirasͿ e 'abi portiůŚo 
;�orintŚiansͿ dĠĐniĐo͗ >uĐas 
PiĐĐinato ;�orintŚiansͿ.
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Prê mio Rev elação
�stġǀĆo ;PaůŵeirasͿ
ArtiůŚeiros
zuri Aůberto ;�orintŚiansͿ e 
Aůerrandro ;VitſriaͿ
'oů ŵais bonito
Aůerrandro ;VitſriaͿ ʹ ŵarĐado 
no ũoŐo Đontra o �ruǌeiro ;23ǐ 
rodadaͿ
�oůa de ouro
�stġǀĆo ;PaůŵeirasͿ
Time ideal
:oŚn ;�otaĨoŐoͿ; tiůůiaŵ ;�ruǌeiroͿ, 
�astos ;�otaĨoŐoͿ, 'ustaǀo 'ſŵeǌ 
;PaůŵeirasͿ e �ernabei ;Interna-
ĐionaůͿ; Darůon &reitas ;�otaĨoŐoͿ, 
Aůůan PatriĐŬ ;InternaĐionaůͿ e Zo-
driŐo 'arro ;�orintŚiansͿ; :eīerson 
^aǀarino ;�otaĨoŐoͿ, �stġǀĆo ;Paů-
ŵeirasͿ e >uiǌ ,enrique ;�otaĨoŐoͿ. 
dĠĐniĐo  ͗Artur :orŐe.

Renato Gaúcho deixa
o comando do Grêmio

O técnico Renato Gaúcho 
não comanda mais o time mas-
culino do Grêmio. O Tricolor 
anunciou a saída do treinador 
na tarde de ontem (9), menos 
de 24 horas após a derrota em 
casa para o Corinthians (3 a 
0) na última rodada do Brasi-
leiro, no qual o clube terminou 
na 14ª posição na tabela. Se-
gundo Alberto Guerra, presi-
dente do Grêmio, foi o próprio 
Renato que comunicou du-
rante reunião com a diretoria 
no fim da manhã “seu desejo 
de deixar o clube”. O contrato 
do técnico com o Grêmio ter-
minaria no fim deste mês.

“O clube agradece por 
toda a dedicação e empenho 
durante mais esta passagem 

pelo Tricolor e seguirá tor-
cendo pelo seu sucesso. Ídolo 
como atleta e técnico, Renato 
será sempre reconhecido por 
sua contribuição ao Grêmio”, 
disse o Tricolor em nota oficial.

Emocionado, Renato tam-
bém comunicou em mensa-
gem de vídeo publicado no 
Instagram, que pediu o desli-
gamento do clube, e aprovei-
tou para agradecer a força, 
apoio e carinho dos torcedo-
res, do presidente e dos funcio-
nários do Grêmio.

“É difícil para mim porque 
estar à frente de um clube 
como esse, com uma grande 
torcida, você cria uma grande 
amizade com jogadores, fun-
cionários, diretoria e presi-
dente e, de repente, da noite 
para o dia você tem de dar um 
tempo. Conversei com várias 
pessoas e sei que foi a deci-
são certa no momento. Sei 
que as portas dos clubes es-
tarão abertas. Eu não sou per-
feito, eu tenho meus defeitos, 
mas sempre vesti a camisa do 
clube, eu sempre procurei de-
fender a instituição, mesmo 
não agradando todo mundo”.

ao completar o 100º gol com a 
camisa alvinegra, ganhando 
o título de maior artilheira do 
Timão feminino.

O atacante do Verdão, que 
chegou ao clube com 14 anos, 
estreou como profissional na 
última rodada do Brasileirão 
de 2023, quando o time pau-
lista confirmou o bicampeo-
nato seguido. De lá para cá ele 
entrou em campo em 31 jogos, 
balançou a rede 13 vezes e 
prestou nove assistências em 
sua única temporada completa 
no futebol brasileiro. O jovem 
craque já foi negociado com o 

Chelsea (Inglaterra), para onde 
será transferido em meados de 
2025, assim que completar 18 
anos.

Já Vic Albuquerque, apeli-
dada pela torcida corintiana 
de “Mágica da Fiel” fez uma 
campanha impecável na Série 
A1 (primeira divisão) do Bra-
sileiro Feminino, com 13 gols 
marcados e três assistências 
nos 20 jogos em que atuou. A 
camisa 17, decisiva em jogos 
mata-mata, marcou os dois 
gols da vitória Corinthians na 
final contra o São Paulo, que 
selou o pentacampeonato se-

guido das Brabas do Timão. A 
jogadora, que coleciona 16 tí-
tulos com o Timão, levou o Bola 
de Ouro pela terceira vez na car-
reira: a primeira foi em 2021 e a 
segunda no ano passado.  

O time feminino do Corin-
thians foi o que mais emplacou 

jogadoras – ao todo seis - no 
time ideal do Bola de Prata da 
ESPN, além do próprio técnico.  

Na escolha do time ideal 
masculino, o Botafogo, recém-
-campeão brasileiro, dominou 
a escalação cinco jogadores 
eleitos.

Prêmio da ESPN contempla 
melhores jogadores e times 
da temporada

D
IV

U
LG

A
Ç

Ã
O

Na Copa do Mundo 
de esqui alpino, nos 
Estados Unidos, o 
brasileiro Lucas Pinheiro 
Braathen disputou a 
prova de slalom gigante 
fazendo duas boas 
descidas e conquistando 
a medalha de prata. É a 
sua primeira desde que 
passou a representar 
o Brasil. O primeiro 
colocado foi o suíço 
Thomaz Thuler, e em 
terceiro esloveno Zan 
Kranjec.
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